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В Альберте из-за лесных пожаров  

потерпел крушение вертолет,  

погиб пилот

     В прошлую среду в результате аварии погиб 
пилот вертолета, помогавший тушить пожары 
на севере Альберты. Вертолет Bell 205A 
"столкнулся с местностью во время тушения 
пожара" в 18:13 в отдаленном районе вблизи 
озера Хейг (Haig Lake), сообщили в Совете по 
транспортной безопасности. По данным агент-
ства, на борту самолета находился один чело-
век, но факт гибели не сразу подтвердился.  
     RCMP сообщила, что 41-летний мужчина 
скончался от полученных в результате аварии 
травм, несмотря на усилия по спасению 

жизни, предпринятые работниками лесного 
хозяйства, которые прибыли на место аварии 
первыми. 
     "От имени всех жителей Альберты я хочу 
выразить соболезнования семье, друзьям и 
всем тем, кто его знал", - заявила премьер-ми-
нистр Даниэль Смит. 
     По состоянию на утро прошлого четверга в 
Альберте насчитывалось 117 действующих 
лесных пожаров, 17 из которых считались не-
контролируемыми. 

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 10 АВГУСТА

Разрыв между ценами на дома  

и квартиры бьет все рекорды

     Средняя цена на жилье в Канаде растет из 
года в год, но новое исследование указывает 
на растущий разрыв между стоимостью кон-
доминиумов и домов в крупных канадских го-
родах. Исследование, проведенное 
компанией Point2 Homes, показывает, что 
цены на дома более чем в два раза превы-
шают стоимость кондоминиумов в 14 канад-
ских городах, большинство из которых 
находятся в Онтарио и Британской Колумбии. 
По мнению компании Point2 Homes, резуль-
таты исследования рисуют "мрачную картину" 
для тех, кто собирается переехать из кондо-
миниума в дом, особенно на крупных рынках 
недвижимости. 

     Например, в Ванкувере дома стоят в сред-
нем на 1,2 млн. долл. дороже кондоминиумов, 
т.е. разница составляет около 153%. Термин 
"дом" относится к односемейным домам, при-
строенным односемейным домам и таунхау-
сам, а "кондоминиум" - к квартирам. 
     При этом в Труа-Ривьере, штат Квебек, раз-
ница в цене составляет 44 000 долларов при 
сравнении средней стоимости дома и кондо-
миниума.  Согласно последним данным 
CREA, средняя цена дома в стране состав-
ляет 709 218 долл. Хотя этот показатель сни-
зился за месяц, он по-прежнему выше, чем 
средняя цена жилья в Канаде ровно год назад.  

В Канаде предлагают новые  

изменения в защите прав  

авиапассажиров

     Канадское транспортное агентство предла-
гает внести изменения в хартию прав авиапас-
сажиров. Изменения были внесены после 
того, как в прошлом месяце либеральное пра-
вительство приняло закон, ужесточающий на-
казания для авиакомпаний и улучшающий 
процедуру рассмотрения жалоб, а также 
устраняющий лазейки, позволяющие авиаком-
паниям избегать выплаты компенсаций при 
отмене рейсов. 
     Поправки к Положению о защите прав авиа-
пассажиров определяют обстоятельства, при 
которых авиакомпания не обязана выплачи-
вать компенсацию клиентам, сужая поле, так 

что большинство технических проблем 
больше не будут давать перевозчикам воз-
можности избежать компенсации. Новые пра-
вила также позволят клиентам требовать 
возврата денег, если правительство повысит 
уровень риска при поездках в определенные 
страны или если срыв рейса не позволит им 
завершить путешествие в разумные сроки - го-
раздо меньше нынешнего порога в 48 часов. 
     В настоящее время количество нерассмот-
ренных жалоб в ведомстве превышает 52 000, 
что примерно втрое больше, чем год назад, и 
в среднем требует двух лет на рассмотрение 
каждого дела. 

Инфляция в Канаде снизилась  

в июне

     По данным Статистического управления 
Канады, уровень инфляции в стране в июне 
снизился до 2.8%, впервые за два с лишним 
года оказавшись в пределах целевого диапа-
зона Банка Канады.В опубликованном во 
вторник отчёте Статистического управления 
Канады об индексе потребительских цен гово-
рится, что замедление темпов роста было ши-
рокомасштабным. Однако канадцы 
продолжают платить значительно больше за 
продукты питания, поскольку цены выросли на 
9.1% в годовом исчислении. Годовой уровень 
инфляции в мае составил 3.4%. Последний 
раз он опускался ниже трёх процентов в марте 
2021 года. 
     Центральный банк заявил, что в течение 
следующего года инфляция будет держаться 

в районе трёх процентов, а к середине 2025 
года неуклонно снизится до двух. Как следует 
из отчёта, опубликованного во вторник, ин-
фляция находится в пределах диапазона от 
одного до трёх процентов, хотя Банк Канады 
не раз заявлял, что стремится к двум процен-
там инфляции. 
     Отчёт также отмечает умеренный рост цен 
на ряд товаров и услуг, что является хорошей 
новостью для потребителей, столкнувшихся с 
резким повышением цен после пандемии. На-
пример, транспортные расходы снизились в 
годовом исчислении по мере снижения цен на 
бензин и уменьшения темпов роста цен на ав-
томобили. Потребители также заплатили за 
услуги сотовой связи на 14.7% меньше, чем 
год назад. 

В Канаде сотовая связь и Интернет 

стали значительно дешевле

Лидер консерваторов  Канады назвал  

виновных в повышении ставок 

     Конфедерация "первых наций" по Договору 
6 призывает правительства провинций и фе-
деральные власти оказать немедленную под-
держку в борьбе со смертоносным опиоидным 
кризисом. Недавно на ежегодном общем со-
брании нации объявили о введении чрезвы-
чайного положения.  Территория "Договора 6" 
охватывает центральные районы Альберты и 
Саскачевана. По словам лидеров, смертность 
резко возросла после того, как правительство 
провинции закрыло места безопасного упо-
требления наркотиков. 
     Великий вождь Леонард Стэндингоуд за-
явил, что люди будут продолжать умирать, 

если не предпринять усилия, и выразил на-
дежду, что лидеры провинций и федерального 
правительства примут соответствующие 
меры. Вожди отметили, что анонсированный 
в феврале Фонд равенства в здравоохране-
нии коренных народов должен был выделить 
2 млрд. долл. федерального финансирования 
в течение 10 лет, но, по их словам, эта инфор-
мация не была доведена до сведения обще-
ственности, и финансирование не было 
предоставлено. 
     По словам экспертов, койки для реабили-
тации, обещанные "первым нациям", часто от-
сутствуют или недоступны. 

     Специалисты отрасли надеются, что цены 
на телефонную связь и Интернет в Канаде 
продолжат снижаться, но при этом отмечают, 
что до серьезного повышения доступности те-
лекоммуникаций в стране еще далеко. Дан-
ные Статистического управления Канады по 
инфляции за июнь показывают, что потреби-
тели стали платить за услуги сотовой связи на 
14,7% меньше по сравнению с тем же меся-
цем прошлого года, после снижения на 8,2% в 
мае. Федеральное агентство объясняет сни-
жение стоимости телефонных счетов как сни-
жением цен на тарифные планы сотовой 
связи, так и проведением различных акций. 
     По словам Джерри Уолла, чья компания 

Wall Communications Inc. ежегодно публикует 
отчет, в котором сравнивает канадские цены 
на телефонную связь и Интернет с ценами в 
других странах, полученные данные соответ-
ствуют тенденциям, свидетельствующим о 
снижении стоимости телекоммуникационных 
услуг в Канаде в последние годы. Он отмечает 
технологические усовершенствования, кото-
рые сделали сети более эффективными, и го-
ворит, что усиление конкуренции после 
выхода на национальный рынок компании 
Videotron, принадлежащей Quebecor Inc. и ку-
пившей Freedom Mobile, может ускорить это 
снижение. 

Оттава открывает путь  

к получению постоянного вида 

на жительство для украинцев

       Канада известна во всем мире своей дикой 
природой, и четыре места были названы луч-
шими для отдыха на природе в Канаде по вер-
сии National Geographic. 
     Издание определило несколько мест в 
стране, где можно отдохнуть на дикой при-
роде. В список попали два места в Альберте, 
а также одно в Онтарио и одно в Северо-За-
падных территориях. 
      Жители Альберта, скорее всего, не удив-
лены тем, что национальные парки Банфф и 
Джаспер были названы лучшими. 
      Банфф получил звание лучшего нацио-

нального парка для посещения с целью па-
ломничества, а Джаспер был назван лучшим 
национальным парком дикой природы.        
     Среди других мест, названных National Ge-
ographic, были Национальный парк Наханни в 
Северо-Западных территориях и Тысяча ост-
ровов в Онтарио. 
     Причем Наханни был назван лучшим для 
любителей пеших прогулок, а Тысяча остро-
вов — лучшим для спокойных путешествий. 
      Если вы ищете отличное место для отдыха 
на свежем воздухе, загляните в эти 4 места в 
Канаде. Они точно не разочаруют!

Коренные народы Канады  

вводят чрезвычайное  

положение по этой причине

     Лидер консерваторов Пьер Пуальевр обви-
нил премьер-министра Джастина Трюдо в ре-
шении Банка Канады вновь повысить 
процентную ставку в среду, заявив, что госу-
дарственные расходы подстегнули инфляцию. 
Центральный банк повысил ставку "овернайт" 
на 25 базисных пунктов до 5% - этот шаг при-
зван сдержать устойчивую инфляцию в эконо-
мике, которая все еще демонстрирует 
относительно хорошие показатели, несмотря 
на ряд потрясений в мире. Решение банка 
приведет к повышению стоимости заемных 
средств. Это означает, что домовладельцы, 
имеющие ипотечные кредиты с переменной 
процентной ставкой, и потребители, имеющие 
автокредиты, будут вынуждены тратить 

больше, чтобы оплатить свои долги. 
     "После восьми лет правления Трюдо жизнь 
стала дороже. Виновником этого является 
Джастин Трюдо", - заявил Пуальевр во время 
предвыборной кампании в Пентиктоне, Бри-
танская Колумбия. - "Трюдо обещал канадцам, 
что им не придется беспокоиться о повыше-
нии процентных ставок. Его политика выну-
дила Банк Канады нанести апперкот 
канадским семьям, утопающим в долгах". 
     Отвечая на вопрос о процентных ставках в 
июне 2020 г., Трюдо сказал, что они находятся 
на "историческом минимуме", и попытался 
успокоить канадцев по поводу больших госу-
дарственных расходов 

     Федеральное правительство объявило в 
субботу подробности долгожданной про-
граммы предоставления с осени этого года 
права на постоянное проживание в Канаде 
украинцам, бежавшим от войны. Оттава за-
являет, что те, кто бежал от войны и хочет 
остаться в Канаде, смогут с 23 октября подать 
заявку на получение постоянного вида на жи-
тельство при условии, что они имеют статус 
временного резидента и хотя бы одного члена 
семьи в Канаде. В число таких лиц входят су-
пруги, включая гражданских, родители, ба-
бушки, дедушки, братья и сёстры, а также дети 
или внуки канадского гражданина или посто-
янного жителя. 
     Это заявление сделано в тот же день, когда 
была официально закрыта программа предо-

ставления временных чрезвычайных виз для 
украинцев, спасающихся от российской агрес-
сии. Но украинцы и члены их семей по-преж-
нему могут подать заявление на получение 
временной резидентской визы для приезда в 
Канаду в соответствии с ранее действовав-
шими иммиграционными правилами. Чрезвы-
чайные визы предоставлялись 
неограниченному числу украинцев и позво-
ляли им работать и учиться в Канаде в тече-
ние трёх лет в качестве временных жителей, 
а не беженцев. 
     По словам министра иммиграции Шона 
Фрейзера, украинцы, имеющие такую визу, 
смогут приехать в Канаду до 31 марта 2024 
года 

 Издатель :  K - R u s i n f o  I n c .    
 Главный  редактор :  Александр Колесников 

Изготовление и размещения  рекламы: 403-890-5260   
 E-mail: kolesoinfo@gmail.com 
 We b :  w w w. w e b k o l e s o . c o m  

Мнение авторов публикаций может не совпадать с мнением редакции. 
  Ответственности за содержание рекламы редакция не несёт! 

 Рукописи редактируются, но не рецензируются и не возвращаются.  

При использовании материалов газеты “Колесо” ссылка на источник  
обязательна. В номере использованы материалы собственных авторов,  
а также канадских и международных средств массовой информации.

Четыре места в Канаде названы  

лучшими для отдыха на природе

     Канада достигла беспрецедентного рубежа: 
в стране в результате пожаров выгорело 10 
миллионов гектаров лесных массивов.Это 
чуть меньше площади острова Ньюфаунд-
ленд, не считая Лабрадора, согласно данным 
Канадского межведомственного лесопожар-
ного центра (CIFFC). И это больше, чем за всю 
историю Канады. В предыдущие годы наи-
большее количество гектаров выгорело в 1989 
году – около 7.6 миллиона. Тогда это про-
изошло в течение всего года. Ранее в этом ме-
сяце канадские власти заявили, что 
пожароопасный сезон этого года завершён 
примерно наполовину. 
      

     Нынешнее начало лесных пожаров сопро-
вождалось не по сезону высокими температу-
рами и сухостью, что привело к 
возникновению примерно 880 пожаров по 
всей стране. По данным CIFFC, большинство 
пожаров в настоящее время бушуют на за-
паде Канады, а наибольшее их количество – 
в Британской Колумбии, где по состоянию на 
16 июля насчитывалось 376 пожаров. 
     Средняя площадь, сжигаемая за сезон лес-
ными пожарами, составляет около 2.1 мил-
лиона гектаров. Нынешние пожары гораздо 
сильнее. В этом году площадь выгоревшего 
леса в пять раз превышает средние пока-
заели. 

В результате лесных пожаров  

в Канаде выгорело рекордное 

количество площадей
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     Менее четверти (23%) канадцев счи-
тают, что федеральное правительство пра-
вильно расходует средства на решение 
наиболее важных проблем, стоящих перед 
страной, свидетельствуют данные нового 
опроса, проведенного компанией Ipsos. Опрос 
также показал, что 64% граждан считают, что 
правительство неэффективно распределяет 
средства на решение важных проблем, а 13% 
ответили, что не знают или предпочли не от-
вечать. 

     По данным опроса, более половины канад-
цев (55%) считают, что правительство тратит 
слишком много денег, в то время как 27% по-
лагают, что это приемлемый уровень. Лишь 
9% канадцев заявили, что государственные 
расходы слишком малы, а еще девять процен-
тов сказали, что не знают или предпочли не 
отвечать. По данным Ipsos, 65% мужчин и 70% 
женщин считают, что сумма, которую они пла-
тят в виде подоходного налога, слишком вы-
сока. Молодые канадцы (от 18 до 34 лет) чаще 
считают, что налоги слишком высоки (72%), 
чем канадцы в возрасте 55 лет и старше 
(63%). 
     Опрос также показал, что большинство ка-
надцев (63%) не удовлетворены подотчет-

ностью и прозрачностью практики расходова-
ния средств правительством, а 31% заявили, 
что удовлетворены ею. Более шести из десяти 
канадцев считают, что увеличение государст-
венных расходов за последние три года при-
вело к росту инфляции, 26% с этим не 
согласны. Столько же мужчин (26%) и женщин 
(25%) не согласны с тем, что государственные 
расходы вызывают рост инфляции. 
     Данные Ipsos также показывают, что 71% 
канадцев считают, что повышение корпоратив-
ных налогов приведет к росту цен для потре-

бителей, 80% жителей Квебека считают так 
же, в то время как 24% жителей Онтарио не 
согласны с этим мнением. 61% канадцев счи-
тают, что повышение налогов не позволит со-
стоятельным людям оставаться в Канаде, с 
этим согласна примерно такая же доля жите-
лей всех регионов. При этом более 43% счи-
тают, что богатые должны платить более 
половины своих доходов в виде налогов, в то 
время как 33% утверждают, что богатые пла-
тят свою справедливую долю. 69% людей в 
возрасте 55 лет и старше считают, что богатые 
не платят справедливую долю налогов в Ка-
наде, в то время как чуть менее половины 
(49%) людей в возрасте от 18 до 34 лет со-
гласны с этим. 

 
     Согласно данным нового исследования, 
проведённого компанией TD Bank Group, 
почти 60% канадских родителей обеспокоены 
финансовым будущим своих детей.  Причина 
– влияние инфляции и экономическая неопре-
делённость в стране. 
     Исследование также показало, что подав-
ляющее большинство опрошенных родителей 
(89%) считают, что их уверенность в будущем 
своих детей повысится, если они ещё в подро-
стковом возрасте получат более глубокие фи-

нансовые знания. Нынче 66% родителей не 
очень уверены в том, что их дети таковыми 
обладают. Сами родители (70% из опрошен-
ных) не чувствуют себя очень подготовлен-
ными к тому, чтобы дома развивать 
финансовую грамотность своих детей. 
     «Мы понимаем, что бывает трудно найти 

время или даже понять, с чего начать, и го-
товы помочь родителям и детям сформиро-
вать здоровые финансовые привычки», – 
предлагает Эмили Росс (Emily Ross), вице-
президент TD Bank Group. 
     Большинство канадских родителей считают 
составление бюджета (73%) и экономию денег 
(72%) двумя наиболее важными финансо-
выми основами, которые дети должны усвоить 
сегодня. 
     «Начинать разговор о финансах никогда не 
рано, и родители могут предпринять неболь-

шие и простые шаги, которые помогут повы-
сить уровень финансовых знаний своих детей, 
– считает Эмили Росс. – Мы советуем родите-
лям поддерживать разговор с учётом возраста 
ребёнка, открыто и честно говорить о деньгах 
и помогать детям различать потребности и же-
лания», – добавила Росс. 

Большинство канадцев  
опасаются за финансовое  

будущее своих детей

Сайты: nashvancouver.com, russianweek.ca, vancouverok.com, canrusnews.com

Большинство канадцев недовольны 
тем, как правительство  

распоряжается деньгами

      
     Согласно результатам опроса, проведён-
ного недавно Институтом Ангуса Рида (Angus 
Reid Institute), большинство канадцев высту-
пают против того, чтобы правительство фи-
нансировало редакции новостей, что, 
опасаются они, может поставить журналистов 
в зависимость от правительства. Большинство 

канадцев также выступают против консолида-
ции новостных СМИ в стране. В целом, 59% 
опрошенных не считают, что правительство 
должно финансировать редакции новостей, 
19% утверждают, что должно, а 22% не опре-
делились во мнении. Считающих, что прави-
тельство не должно финансировать редакции 
новостей, больше всего среди сторонников 
консерваторов – 83%, в то время как среди го-
лосующих за либералов и новых демократов 
их большинство – 48 и 38% соответственно. 
     Опрос проводится в то время, когда Google 
и Meta, материнская компания Facebook и In-
stagram, пригрозили заблокировать ссылки на 
новости на своих платформах в связи с при-
нятым федеральным правительством законом 
об онлайн-новостях, который заставит эти 
компании выплачивать компенсации СМИ за 
их новости. Между тем за последние семь лет 

всё меньше канадцев получают новости из 
традиционных источников, таких как телеви-
дение, радио, газеты и журналы. 
     Отвечая на вопрос о консолидации в ново-
стной индустрии, 57% опрошенных заявили, 
что её не следует допускать, чтобы не снижать 
конкуренцию. А 20% респондентов сказали, 
что она необходима для выживания именно 

газет. Двадцать три процента не определи-
лись. 
     В разных политических спектрах против 
объединения высказалось относительно оди-
наковое большинство избирателей из числа 
бывших консерваторов (64%), либералов 
(58%) и новых демократов (63%). Вопрос о 
консолидации СМИ был задан вскоре после 
того, как Postmedia и Nordstar, владеющая га-
зетой Toronto Star и другими изданиями, пре-
кратили переговоры о возможном слиянии. 
     В то же время канадцы всё чаще выступают 
против полного прекращения финансирования 
CBC – 47%, поддерживают его – 36%. Консер-
ваторы чаще поддерживают идею прекраще-
ния финансирования CBC – 73%, среди 
либералов и новых демократов таких значи-
тельно меньше – по 13 процентов. 
 

Большинство канадцев  
против государственного  

финансирования СМИ

 
     Канадцы работают из дома больше, 
чем жители других стран. Частота работы в 
удаленном режиме в Канаде составляет 1,7 
дня в неделю, сообщает Bloomberg со ссыл-
кой на результаты опроса, проведенного ана-
литиками Центра макроэкономики и 
исследований (IFO). 

     В апреле-мае IFO опросил более 42 000 
штатных сотрудников в 34 странах.  Для 
сравнения в США работники находятся дома 
1,4 дня в неделю. 
     Что касается Европы, то лидер здесь — Ве-
ликобритания. Британские сотрудники рабо-
тают из дома больше, чем работники других 
европейских стран. Британцы работают уда-
ленно в среднем 1,5 дня в неделю, что почти 
на полдня больше, чем в среднем по миру. В 
мировом масштабе только канадцы проводят 
больше времени, работая из дома. 
     Сотрудники большинства европейских 

стран тратят на удаленную работу примерно 
в два раза меньше часов. Немцы проводят 
дома один день — больше всех в Европе 
после Великобритании, в то время как в Ита-
лии этот показатель составляет 0,7, а во Фран-
ции — 0,6. 
     В государствах Азиатско-Тихоокеанского 
региона показатель оказался ниже, варьиру-

ясь в пределах одного дня — от 0,4 дня в 
Южной Корее до 0,9 дня в Сингапуре. 
     О желании чаще трудиться на удаленной 
основе заявили респонденты из Бразилии, Ар-
гентины, Мексики, Турции и других стран, что 
свидетельствует о сохранении популярности 
«удаленки» в мире после завершения панде-
мии коронавируса. 
     Исследование проводилось на фоне пред-
упреждений аналитиков о том, что удаленная 
работа может нанести ущерб офисной от-
расли крупнейших мегаполисов на общую 
сумму $800 млрд. 

Канада - мировой лидер  
по удаленной работе 

     С февраля 2022 г. Канада выделила 
Украине более 8 млрд. долларов, в том числе 
более 1,5 млрд. долларов в виде военной по-
мощи. Кильский институт мировой экономики, 
который ведет мониторинг поддержки 
Украины, на самом деле оценивает вклад Ка-

нады в размере 1,63 млрд. долларов США или 
более 2 млрд. канадских долларов. Вот обзор 
того, на что были потрачены деньги Канады. 
   NASAMS + ракеты: 406 млн. долл. - это 
самая большая сумма из более чем 1,5 млрд. 
долл., выделенных Украине. Наземная си-
стема ПВО с дальностью действия от 30 до 50 
км не только совершенно новая - ее нет даже 
в канадском арсенале. 
     Хотя в начале апреля Анита Ананд за-

явила, что "мы делаем все возможное, чтобы 
доставить их как можно скорее", система так 
и не была поставлена. 
     Также Канада предоставила три типа ракет 
из своих запасов: 288 AIM-7, 43 AIM-9 и 12 
AIM-120. В начале этого года Канада объ-
явила об отправке на Украину восьми основ-

ных боевых танков Leopard 2. Они уже 
доставлены. Не считая танков, Канада предо-
ставила Украине 248 единиц бронетехники. 
     В течение нескольких недель после втор-
жения украинским военным были отправлены 
четыре гаубицы M777. В список поставленной 
помощи входят системы противотанкового во-
оружения, ракетные установки и гранаты, а 
также более мелкие виды оружия.  

Канада объявила о более чем  
$1.5 млрд военной помощи Украине: 

что в нее входит?

 
     Согласно новому исследованию, больше 
канадцев считают Джастина Трюдо худшим 
премьер-министром за последние 55 лет, чем 
любого другого премьера. А вот его отец поль-
зуется наибольшей популярностью. По дан-
ным опроса, проведённого компанией 
Research, 30% опрошенных назвали нынеш-

него премьер-министра худшим среди послед-
них премьеров. Его предшественник Стивен 
Харпер занял второе место с результатом 
18%. 
     Кроме того, 20% опрошенных канадцев счи-
тают, что Пьер Трюдо был лучшим премьер-
министром с 1968 года – это на один пункт 
больше, чем в аналогичном опросе, проведён-
ном в июне 2022 года. И только 11% канадцев 
сказали то же самое о Джастине Трюдо. 

 
ПРЕМЬЕР-МИНИСТРЫ КАНАДЫ  
В РЕЙТИНГЕ ПОПУЛЯРНОСТИ: 

1. Пьер Трюдо – 20% 

2. Стивен Харпер – 17% 
3. Жан Кретьен – 11% 
4. Джастин Трюдо – 11% 
5. Брайан Малруни – 8% 
6. Пол Мартин – 3 % 
7. Джо Кларк – 2% 
8. Джон Тернер – 1% 
9. Ким Кэмпбелл – 1% 

 
ПРЕМЬЕР-МИНИСТРЫ КАНАДЫ  
В РЕЙТИНГЕ НЕПОПУЛЯРНОСТИ: 

 
1. Джастин Трюдо – 30% 
2. Стивен Харпер – 18 % 
3. Ким Кэмпбелл – 7 % 
4. Брайан Малруни – 6% 
5. Пьер Трюдо – 5% 
6. Жан Кретьен – 3% 
7. Джо Кларк – 3 % 
8. Пол Мартин – 2% 
9. Джон Тернер – 1%. 

Большинство канадцев считают 
Джастина Трюдо худшим 

премьер-министром

Реклама в газете “Колесо” 
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

      
     Менее четверти (23%) канадцев счи-
тают, что федеральное правительство пра-
вильно расходует средства на решение 
наиболее важных проблем, стоящих перед 
страной, о чем свидетельствуют данные но-
вого опроса, проведенного компанией Ipsos. 

Опрос, проведенный по заказу Монреальского 
экономического института, также показал, что 
64% граждан считают, что правительство не-
эффективно распределяет средства на реше-
ние важных проблем, а 13% ответили, что не 
знают или предпочли не отвечать. 
     Более половины канадцев (55%) считают, 
что правительство тратит слишком много 
денег, в то время как 27% полагают, что это 

приемлемый уровень. Большинство опрошен-
ных (67%) считают, что платят слишком много 
в виде подоходного налога, а один процент - 
что недостаточно. По данным Ipsos, 65% муж-
чин и 70% женщин считают, что сумма, кото-
рую они платят в виде подоходного налога, 
слишком высока. Молодые канадцы (от 18 до 

34 лет) чаще считают налоги слишком высо-
кими (72%) по сравнению с канадцами в воз-
расте 55 лет и старше (63%). 
     Опрос также показал, что большинство ка-
надцев (63%) не удовлетворены подотчет-
ностью и прозрачностью расходования 
государственных средств - 31% ответили, что 
удовлетворены. 

Что думают канадцы о распределении 
бюджета правительством?
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     Канадцы продолжают 
работать при достижении 
пенсионного возраста, но 
не потому, что хотят этого 
 
     В свои 70 лет Джеймс Кадри 
все еще работает в местном 
продуктовом магазине в Кал-
гари. Он работает там уже 35 
лет, и, чтобы свести концы с кон-
цами, полагается на эту и две 
другие подработки. 
      «Если бы не ночная работа, 
я бы разорился или обанкро-
тился, ну, вы понимаете, и где 
бы я тогда был», — сказал 
Кадри в интервью. 
     По данным исследования 
Labour Force Survey, проведен-
ного Statistics Canada в 2022 
году, более половины канадцев 
после 60 лет продолжают рабо-
тать по необходимости, а не по 
собственному желанию. В каче-
стве основных причин, по кото-

рым люди продолжают 
работать, названы существен-
ные расходы и отсутствие права 
на пенсию. 
      А февральский отчёт пока-
зал, что в прошлом году на пен-
сию вышло меньше людей, чем 
годом ранее, среди людей в воз-
расте от 55 до 64 лет. 
      Кадри говорит, что он, ко-
нечно, работает по необходимо-
сти. У него была кредитная 
линия, которая была заменена 
на ипотеку. Он старается её по-
гасить, а также имеет ипотечный 

кредит на свой дом. 
       Он говорит, что эти выплаты 
обходятся ему в $1 000 каждые 
две недели, а получает он около 
$1200 в месяц от комбинации 
страховки по старости и Канад-
ского пенсионного плана. Но 
этого недостаточно, чтобы про-
жить без работы или трех, так 
как продуктовый магазин не 
дает стабильного, полного ра-
бочего дня. 
     «На оплату счетов и на еду 
почти ничего не остается», — го-
ворит Кадри. 
     Билл ВанГордер уже слышал 
истории, подобные истории 
Кадри, и даже сам работает 
после выхода на пенсию. С тех 
пор как ВанГордер вышел на 
пенсию в возрасте 63 года, он 
работал на четырех работах с 
полной занятостью в разное 
время и сейчас является глав-
ным операционным директором 
Канадской ассоциации пенсио-
неров. 
     «Все больше и больше людей 
вынуждены возвращаться на 

работу, потому что им просто 
нужны деньги. У них нет необхо-
димого дохода. У людей нет 
пенсионных накоплений. У них 
нет пенсионных планов», — ска-
зал ВанГордер. 
  
Увеличение долга  
отодвигает выход  
на пенсию 

      ВанГордер говорит, что мно-
гие люди, с которыми он об-
щался, хотели бы уйти на 
пенсию или, по крайней мере, 
сократить количество работы, 
но им трудно угнаться за расту-

щей стоимостью жизни. 
     С начала 2021 года канадцы 
стали свидетелями резкого 
роста инфляции. И хотя этот 
рост немного поутих, в прошлом 
месяце уровень инфляции 
снова вырос. 
     Джованни Галлиполи говорит, 
что дело не только в инфляции. 
Экономист из Университета 
Британской Колумбии, изучаю-
щий рынки труда и выход на 
пенсию, говорит, что люди также 
имеют больше долгов в более 
зрелом возрасте. 
     По данным Статистического 

управления Канады, за послед-
ние несколько десятилетий 
число пожилых людей, имею-
щих ипотечный долг, почти 
удвоилось. 
     «В 80-х и начале 90-х годов 
пожилые люди не имели долгов 
к моменту выхода на пенсию, но 
сейчас это уже не так. Отчасти 
это связано с тем, что сейчас го-
раздо проще взять кредит. У вас 
гораздо больше доступа к кре-
дитам, чем раньше», — говорит 
Галлиполи. 
     Он также говорит, что образ 
жизни изменился. Люди дольше 

получают образование, а зна-
чит, позже выходят на работу. И 
люди живут дольше. 
     Ожидается, что это коснется 
не только пожилых людей. 
     Недавний онлайн-опрос, про-
веденный Angus Reid Group по 
заказу H&R Block среди общена-
циональной статистической вы-
борки канадцев, являющихся 
членами Angus Reid Forum, по-
казал, что многие молодые ка-
надцы не рассчитывают 
полностью выйти на пенсию и 
планируют подрабатывать, 
чтобы не отставать от прожиточ-

ного минимума. 
 

Взгляд  
на государственную 

помощь 
     ВанГордер говорит, что CARP 
настаивает на том, чтобы прави-
тельство по-новому взглянуло 
на финансовую поддержку, кото-
рую оно предлагает канадским 
пенсионерам, и отменило тре-
бование, что люди должны об-
наличивать свои 
зарегистрированные пенсион-
ные фонды по достижении 
определенного возраста. 

     «Правительства не понимают 
реальных потребностей пожи-
лых канадцев. В сегодняшней 
финансовой ситуации, когда 
стоимость жизни растет, а до-
ходы не растут», — сказал Ван-
Гордер. 
     Совсем недавно правитель-
ство расширило льготы по вы-
плате гарантированного дохода 
(Guaranteed Income Supple-
ment), чтобы помочь работаю-
щим пожилым людям с низким 
доходом. 
     Между тем, Кадри не знает, 
когда он сможет выйти на пен-
сию. Он говорит, что не может 
прожить на $2000 в месяц — 
именно столько он будет полу-
чать от правительства, если 
бросит три работы. 
     «На это не очень легко выйти 
на пенсию. Знаете, как только 
ты что-то выплачиваешь, оста-
ется совсем немного», — сказал 
Кадри. – «$2,000 не покрывают 
и половины этого. Не на что ко-
пить, не на что есть. Так что это 
просто, я не знаю». 

     Кадри нравится работать, и 
он получает огромное удоволь-
ствие от того, что помогает кли-
ентам. Но именно две ипотеки, 
которые он должен выплачи-
вать, заставляют его возвра-
щаться на работу. 
     «Я бы хотел просто не быть 
ответственным за то, что мне 
нужно вставать и куда-то идти 
или что-то делать. Я мог бы 
пойти выпить кофе или совер-
шить пробежку». 

nashvancouver.com 
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     Подняв ставки до 22-лет-
него максимума в 5,0%, глава 
Банка Канады Тифф Макклем 
занял более "жесткую" пози-
цию, чем в январе, когда он 
объявил о паузе в повышении 
ставок. Эксперты считают, что 
он совершил ошибку. 
 
     "Каждый раз, когда (члены Со-
вета управляющих) пытаются 
дать такие примерные прогнозы, 
это не срабатывает, - говорит 
вице-президент по экономике 
рынков Scotiabank Дерек Холт. 
     В прошлом году Макклем под-
вергся редким нападкам со сто-
роны оппозиционных политиков 
за то, что он неправильно оце-
нил инфляцию. К концу года 
рынки быстро оценили сокраще-
ние инфляции на полпроцента, и 
падающий рынок жилья восста-
новился. По данным Канадской 
ассоциации недвижимости, 
средняя цена продажи жилья в 
период с января по май выросла 

на 19%. На позапрошлой неделе 
Макклем выступил в защиту 
этого решения. 
     "Имело смысл сделать паузу, 
- сказал он, - чтобы оценить эф-
фект от самого быстрого повы-
шения ставок в истории Банка 
Канады. Но затем экономика 
превзошла ожидания банка, до-
бавил он, что неоднократно про-
исходило в последние годы. 
     Кампания центрального банка 
по ужесточению ставок вызы-
вает серьезную озабоченность у 
канадцев, которые в последние 
годы набрали дешевых ипотеч-
ных кредитов, обзавелись кре-
дитными картами и другими 
долгами. В первом квартале за-
долженность домохозяйств по 
отношению к располагаемому 
доходу выросла до 184,5%, т.е. 
на каждый доллар располагае-
мого дохода приходится 1,85 
долл. долга. Хотя многие эконо-
мисты сомневаются в возможно-
сти очередного повышения 
ставки, денежные рынки все еще 

не сдвигают свои ставки в сто-
рону возможного снижения, как 
это было в январе, как из-за не-
определенности перспектив ин-
фляции, так и из-за угрозы банка 
вновь повысить ставку в случае 
необходимости. 
     Маклем и раньше давал вво-
дящие в заблуждение сообще-
ния. Во время пандемии он 

уверял канадцев, что ставки 
будут повышены только в 2023 
г., когда, как ожидается, будет 
ликвидировано экономическое 
отставание, однако централь-
ный банк начал повышать ставки 
в марте 2022 г., когда инфляция 
резко возросла. 
     Эксперты считают, что второе 
повышение с июня после объ-
явления о паузе свидетель-
ствует о совершении Банком 
Канады очередной ошибки.  
    Более того, по словам одного 
из ведущих канадских экономи-
стов, признаков замедления 
общей инфляции в Канаде 
должно быть достаточно, чтобы 
центральный банк страны воз-
держался от дальнейшего повы-
шения ставок. 
     Согласно данным, опублико-
ванным Статистическим управ-
лением Канады в прошлый  
вторник, общая инфляция в Ка-
наде снизилась в июне до 2.8% 
в годовом исчислении. Тем не 
менее, базовая средняя инфля-

ция, которая исключает вола-
тильные статьи, такие как цены 
на бензин и продукты питания, 
осталась неизменной на уровне 
3.9% в годовом исчислении, как 
показали расчеты. Поскольку 
общая инфляция снижается, а 
базовая инфляция остается 
устойчивой, Педро Антунес, 
главный экономист Conference 

Board of Canada, считает, что 
Банк Канады больше не будет 
увеличивать ставки, но будет 
держать их на высоком уровне, 
чтобы эффект от цикла повыше-
ний полностью проник во все 
сферы экономики. 
     «Нам не нужно сильнее нажи-
мать на тормоза, и я думаю, что 
банк подождет и посмотрит, что 
будет дальше», — сказал он 
Bloomberg в недавнем интер-
вью. 
     Антунес объяснил, что хотя 
сегодняшние данные и доказы-
вают успешность борьбы Банка 
с общей инфляцией, такие вещи, 
как повышенные цены на про-
дукты питания и процентные 
ставки по ипотечным кредитам, 
все еще слишком высоки для 
смягчения мер денежно-кредит-
ной политики. 
     «Одним из крупнейших фак-
торов, увеличивающих инфля-
цию, являются расходы на 
проценты по ипотечным креди-
там — однако мы отмечаем ста 

билизацию процентных ставок и 
надеемся, что они также начнут 
снижаться», — отметил он. 
     К сожалению, существует 
риск дальнейшего роста цен на 
продовольствие, предупредил 
он. 
Данные показали, что продукты 
питания выросли на 9.1% в годо-
вом исчислении, что немного 
больше, чем в мае. По словам 
Антунеса, неконтролируемым 
фактором, который может еще 
больше поднять цены на про-
дукты питания, является россий-
ская агрессивная война против 
Украины. Он предупредил, что 
определенные меры, которые 
Россия предпринимает, окажут 
дополнительное давление на 
глобальную цепочку поставок 
продуктов питания. 
     «Я просто беспокоюсь, что 
здесь у нас может получиться 
еще один сбой», — сказал Анту-
нес. 
     Учитывая все факторы, Банк 
Канады продолжит информиро-

вать общественность о том, что 
инфляция будет под контролем. 
     «Я думаю, что они достаточно 
активно продвигают сообщение 
о том, что необходимо поддер-
живать высокие процентные 
ставки, чтобы убедить людей, 
что Банку Канады удастся сни-
зить инфляцию до целевых двух 
процентов», — подчеркнул глав-
ный экономист Conference Board 
of Canada.   
     Ну и как результат такой дея-
тельности банка - по данным от-
чета компании MNP Ltd., 
занимающейся вопросами бан-
кротства, более половины ка-
надцев утверждают, что им не 
хватает $200 или менее для 
того, чтобы оплатить все свои 
счета в конце месяца, поскольку 
повышение процентных ставок и 
рост стоимости жизни привели к 
сокращению бюджетов.  С 
апреля количество канадцев с 
такой проблемой увеличилось 
на шесть процентных пунктов и 
составило 52%. 

     
Индекс потребительской задол-
женности снизился до 83 пунк-
тов по сравнению с 89 пунктами 
в апреле, поскольку канадцы 
стали более негативно отно-
ситься к своим долгам. В отчете 
говорится, что 35% респонден-
тов утверждают, что их зара-
ботка уже не хватает на оплату 
счетов и долгов, что выше пока-
зателя апреля в 30% и является 
рекордным значением для 
опроса. Рекордные 48% опро-
шенных обеспокоены своим те-
кущим уровнем задолженности. 
     По словам президента MNP 
Гранта Базиана, растущее 
бремя домашних счетов и цен на 
продукты питания усиливает фи-
нансовую тревогу канадцев и 
усугубляется ростом расходов 
на обслуживание долга, осо-
бенно для тех, кто имеет боль-
шую задолженность. 

69% опрошенных заявили, что 
ощущают на себе влияние про-
центных ставок, а 66% беспо-
коятся о своей способности 
выплачивать долги по мере 
роста ставок, причем примерно 
три из пяти респондентов ожи-
дают, что в случае дальнейшего 
роста ставок у них возникнут фи-
нансовые проблемы. 
     Другой отчет, опубликованный 
компанией TransUnion, показал, 
что 15% канадцев уже сократили 
пенсионные накопления, и 
более трети заявили, что гото-
вятся к возможной рецессии, на-
ращивая сбережения (а более 
трети считают, что страна уже 
находится в состоянии рецес-
сии). Все больше людей также 
не верят в то, что состояние ка-
надской экономики улучшится в 
ближайшее время (64%, по 
сравнению с 62% в прошлом ме-
сяце и 59% в апреле). 

nashvancouver.com,  
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     X2 существует пока в единственном по-
колении, премьера которого состоялась 
осенью 2017 года. Он также стал серийной 
версией одноимённого концепта, проде-

монстрированного годом ранее на Париж-
ском автосалоне. Сейчас баварцы испыты-
вают вторую генерацию модели, и тестовые 
образцы уже неоднократно попадались в 
объектив фотошпионов. Судя по имею-

щимся фотографиям, кроссовер заметно 
изменится при смене поколений. 
     Как и модель первой генерации, новый 
Х2 будет построен на базе кроссовера Х1 
третьего поколения, премьера которого со-
стоялась в начале прошлого лета. В его 
стиле сделана передняя часть, при этом 
фары, ноздри и бампер получат оригиналь-
ный дизайн. От «икспервого» же новинке 
достанутся дверные ручки клавишного типа 
и пластика боковин. А вот форма кузова со-
вершенно другая: вместо обычного хэт-
чбека новый Х2 теперь за счёт покатого 
заднего стекла будет больше похож на дру-
гие купеобразные кроссоверы марки – Х4 и 
Х6. Задняя часть пока наиболее замаски-
рована, проглядываются лишь некоторые 
очертания горизонтальных фонарей. Ниша 
номерного знака расположится в бампере, 
также кроссовер изображен с дисками но-
вого дизайна.  
     В основу Х2 второго поколения ляжет пе-

реднеприводная платформа FAAR, которую 
уже используют вышеупомянутый Х1, и 
также легковые модели 1 и 2 серии, за ис-
ключением купе 2 Series, которое сохра-
нило классическую компоновку. Платформа 
предполагает двигатели не более четырёх 
цилиндров, и также вероятную полностью 
электрическую версию. Моторная гамма 
будет аналогична кроссоверу Х1, включая 
самую мощную модификацию M35i xDrive, 
которая была представлена в конце про-
шлого месяца. Она оснащается 2,0-литро-
вым четырёхцилиндровым 
битурбомотором, отдача которого в Европе 
составляет 300 л.с. (в США этот показатель 
равен 317 л.с.), а максимальный крутящий 
момент составляет 400 Нм. Вполне воз-
можно, для купеобразного кроссовера Х2 
эти показатели будут немного улучшены.  
     Премьера новинки может состояться до 
конца этого года. 

 На фото: Рендер нового BMW X2

ч е т ы р е  к о л е с а BMW X2 следующего поколения: 
новые изображения

   
     Мастерская Velocity Restorations из аме-
риканского штата Флорида начала прини-
мать заказы на рестомод Velocity Signature 
Series Ford Mustang Fastback, в котором бе-
режно сохранённый оригинальный стиль 
классического Мустанга сочетается с со-
временной технической начинкой. 
США — родина рестомодинга, осовреме-
ненных классических Мустангов здесь пруд 
пруди, но найти образец, который по стилю 
максимально точно соответствовал бы ори-
гинальной модели, совсем не просто: как 
правило, тюнеры сильно меняют внеш-
ность спорткара и особенно салон, в кото-
рый ставят современную электронную 
«требуху» — выглядит всё это зачастую до-
вольно безвкусно.  
     У специалистов из Velocity Restorations 
совсем другой подход: их основой профиль 
— это именно реставрация, но по желанию 
клиентов мастерская предлагает и техниче-
ский апгрейд. Velocity Restorations специа-
лизируется в основном на классических 
внедорожниках Ford Bronco и пикапах Ford 
F-Series, а недавно занялась Мустангами 
первого поколения и запустила проект Sig-
nature Series. Пока построен единственный 

экземпляр, представленный на фотогра-
фиях, но желающие уже могут заказать 
себе точно такую же машину и получить её 
ближайшей осенью.  
     За основу рестомода берётся более-
менее живой Ford Mustang в кузове фаст-
бек 1967-1968 модельных годов, он 
полностью разбирается, кузов проходит 
тщательную реставрацию, а затем полу-
чает новую техническую начинку. Стоковый 
двигатель уступает место современному 
5,0-литровому атмосферному V8 Coyote, 
выдающему 466 л.с. и 569 Нм, в пару ему 
ставится современный 10-ступенчатый 
фордовский «автомат» (в качестве альтер-
нативы предлагается 6-ступенчатая «меха-
ника»). В комплекте с новым силовым 
агрегатом идёт новая система выхлопа из 
нержавеющей стали с глушителями Borla. 
     Стандартная подвеска заменяется на 
шасси от Roadster Shop с новой независи-
мой передней подвеской, передним стаби-
лизатором поперечной устойчивости, новой 
четырёхрычажной задней подвеской, 
новым задним мостом, регулируемыми 
амортизационными стойками Fox и ре-
ечным рулевым механизмом. 17-дюймовые 
кованые колёса классического дизайна 

обуты в современные покрышки Continental 
ExtremeContact Sport 02 размерности 
255/45 ZR 17. Тормоза, разумеется, тоже 
новые — 280-миллиметровые диски Baer с 
четырёхпоршневыми суппортами «по 
кругу». За доплату можно установить угле-
пластиковый коленвал вместо алюминие-
вого, более спортивную подвеску и 
18-дюймовые колёса с шинами разной ши-
рины спереди и сзади. 
     Кузов, как мы уже сказали выше, практи-
чески полностью сохраняет первозданный 
вид, но в фарах и фонарях — светодиод-
ные лампы, а в капот добавлены вентиля-
ционные прорези. Внутри сохранена 
оригинальная приборная панель, установ-

лены стилизованные под старину кресла 
Procar, блок управления микроклиматом 
Dakota и аудиостистема Retrosound Classic 
с четырьмя громкоговорителями Focal и 
сабвуфером. Обвивка дверных карт и по-
толка полностью новая, есть электрические 
стеклоподъёмники, ручки управления ими 
стилизованы под «вёсла». Рулевая колонка 
— регулируемая. Новый центральный тон-
нель снабжён подстаканниками и USB-пор-
тами. 
     Минимальная цена Velocity Signature Se-
ries Ford Mustang Fastback — 299 000 дол-
ларов, за счёт опций можно легко накинуть 
ещё «сотку». Демо-образец на фото, напри-
мер, был продан за 379 000 долларов.

Дорого и дотошно:  
образцовый рестомод от Velocity  

на базе классического Ford Mustang

 
     Германское тюнинг-ателье Mansory 
представило свой очередной монструозный 
проект, на сей раз на базе Porsche 911 
Turbo S. Стоковый автомобиль радикально 
переделан: кузов получил дикий и заво-
раживающий аэродинамический обвес, 
а двигатель форсирован с 650 до 900 
л.с. 
     Пару недель назад ателье 
Brabus, прославившееся 
тюнингом Мерседесов, 
внезапно представило 
купе 900 Rocket R на 
базе Porsche 911 
Turbo S — цифра 
900, как несложно 
догадаться, указы-
вает на максималь-
ную мощностью 
двигателя. Ателье 
Mansory никогда не 
специализировалось на 
какой-то одной марке, в её портфолио есть 
проекты на базе моделей практически всех 
ведущих автопроизводителей сегментов 
премиум и лакшери, в том числе десятки 
всевозможных Porsche, а суперкар P9LM 
EVO 900 специалисты Mansory явно гото-
вили как ответ коллегам из Brabus.  
     Какой из конкурирующих проектов 
лучше, решайте сами, но, согласитесь, 
сложно отрицать, что суперкар от Mansory 

привлекает к себе 
больше внима-
ния бла-

годаря 
б р у т а л ь -

ному widebody-
обвесу, который 

своими формой и 
фактурой напоминает 

инопланетных монстров из 
фантастических фильмов «Чужой». 

Дизайнеры Mansory снабдили Porsche 911 
Turbo S совершенно новыми бамперами, 
причём заданий визуально объединён с 
«этажеркой» на корме, чем слегка напоми-
нает легендарный Porsche 959. 
     В задний бампер также встроен пол-
ностью новый диффузор с интегрирован-
ной в него трёхстволкой выхлопных 
патрубков. Размер всех воздухозаборников 

увеличен для лучшего охлаждения двига-
теля и тормозов. Изменён дизайн днев-
ных ходовых огней. Новые наружные 
зеркала имеют форму, создающую допол-
нительную прижимную силу на высоких 
скоростях.   Горбатый центральный возду-
хозаборник на корме — ещё один привет 
«Чужим». Градиентная окраска в сочетании 
с текстурой кованого карбона подчёркивает 
сложность аэродинамического оперения. 
Довершают образ ажурные кованые колёса 
Mansory FV.5C — 21-дюймовые на перед-
ней оси и 22-дюймовые на задней. Размер-
ность шин — 255/35 ZR 21 спереди и 335/25 
ZR 22 сзади. 
     3,8-литровый 6-цилиндровый бензино-
вый «оппозитник» на стоковом Porsche 911 
Turbo S выдаёт максимальные 650 л.с. и 
800 Нм, а на суперкаре Mansory P9LM EVO 
900 его отдача увеличена до 900 л.с. и 1050 
Нм благодаря более производительным 
турбокомпрессорам, улучшенной системе 
охлаждения, новым системам впуска и вы-
пуска с пониженным сопротивлением и 
новой программе управления. 8-ступенча-
тый «автомат» PDK с двумя сцеплениями, 

система полного привода и подвеска адап-
тированы под увеличенную мощность. 
Время разгона до 100 км/ч сократилось с 
2,7 до 2,5 с, максимальная скорость вы-
росла с 330 до 340 км/ч. 
     Интерьер исходного Porsche 911 Turbo S 
полностью перешит стёганой и перфориро-
ванной кожей, а поверхности, не покрытые 
кожей, декорированы лакированным угле-
пластиком. У рулевого колеса изменена 
форма обода, он стал более толстым и 
«фигуристым», в верхнюю углепластико-
вую часть интегрированы цифровой спидо-
метр, тахометр и индикатор переключения 
передач. На пол уложены стёганые коврики 
с логотипами Mansory. 
     Mansory планирует изготовить всего де-
сять экземпляров P9LM EVO 900, но вслед 
за купе обещан и кабриолет со своими осо-
бенностями аэродинамического обвеса. 
Цена суперкара сообщается лишь по за-
просу клиента, но если держать в фокусе 
внимания аналогичное купе от Brabus, то 
можно предположить, что Mansory P9LM 
EVO 900 стоит около полумиллиона евро.

«Чужой» против Брабуса:  
суперкар Mansory P9LM EVO 900  

на базе Porsche 911 Turbo S
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     Канадцы, желающие приобрести новый 
автомобиль, должны быть готовы к росту 
цен, поскольку покупка нового автомобиля 
обходится как никогда дорого. Согласно 

июньскому индексу цен Autotrader.ca, сред-
няя цена нового автомобиля достигла ре-
кордной отметки в $66 288, что на 21% 
больше, чем в том же месяце год назад. 
Стоимость покупки подержанного автомо-

биля также растет: по сравнению с июнем 
прошлого года она увеличилась на 4,1%, а 
средняя цена составила $39 645. 
     AutoTrader отмечает, что не только новые 
и подержанные автомобили стоят дороже, 
но и потребителям требуется больше вре-
мени для их оплаты. 
     «За последние четыре года сроки креди-
тования увеличились. Если в июне 2019 
года он составлял 68 месяцев, то сейчас он 
составляет 72 месяца. Потребители платят 
за автомобили больше, а расплачиваются 

за них дольше, — говорит Барис Акюрек, 
вице-президент по аналитике и исследова-
ниям AutoTrader. 
     Дело не только в цене: многие покупа-
тели автомобилей предпочитают приобре-
тать подержанные машины, потому что 
новые, которые они хотят, недоступны. 
     «31% людей, купивших подержанный ав-
томобиль в прошлом году, приобрели его 
потому, что не смогли найти новый автомо-
биль, который им нужен», — говорит Акю-
рек 

Рост цен на 21%: сколько сейчас стоят 
новые автомобили в Канаде?
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     Опрос Transunion «Con-
sumer Pulse» за 1 квартал 2023 
года показал, что значительная 
часть канадцев не сможет опла-
тить свои счета. За отсутствием 
финансовой уверенности стоит 
стремительно растущая инфля-
ция, которая заставляет потреби-
телей сокращать расходы и 
откладывать планы по получе-
нию новых кредитов. 
     Это плохая новость для ка-
надской экономики, основанной 
на кредитах, которая уже испы-
тывает трудности с ростом на 
душу населения. 
     Значительная часть канадцев 
не уверена в своей способности 

оплачивать счета. Почти чет-
верть (23%) домохозяйств за-
явили, что они не смогут 
полностью оплатить хотя бы 
один счет.   Хотя большинство 
уверены (77%) в своей способно-
сти покрыть платежи, это все 
равно очень много людей, кото-

рые погрязли в чрезмерном 
увлечении кредитами. 
     Угасание уверенности наблю-
дается и в ожиданиях относи-
тельно финансового положения 
домохозяйств. Только 55% по-
требителей считают, что их фи-
нансы доходы идут по плану в 1 
квартале 2023 года, что на 5 
пунктов ниже, чем в предыдущем 
квартале. По-прежнему боль-
шинство, но более 2 из 5 домохо-
зяйств испытывают 
беспокойство по поводу того, как 
идут их дела с финансами. Чем 
же вызвано это беспокойство? 
 
Канадцы все чаще ощу-
щают финансовую неста-
бильность из-за инфляции 
     Инфляция сильно ударила по 
бюджетам канадцев. Потреби-

тели назвали её самой большой 
проблемой (49%), влияющей на 
их финансы. Инфляция также 
привела к тому, что почти 3 из 4 
домохозяйств изменили свое от-
ношение к покупкам. 
     В результате в экономике 
должно произойти резкое сокра-
щение расходов. В результате 

большинство домохозяйств 
(53%) сокращают необязатель-
ные расходы, при этом наиболь-

шее намерение сократить 
расходы отмечают представи-
тели поколения миллениалов 
(59%). Последнее очень важно 
для экономики, поскольку милле-
ниалы сейчас находятся в самом 
расцвете своих доходов. Если 
они сократят свои расходы, это 
может привести к существенной 

потере доходов для предприя-
тий, что приведет к снижению 
темпов роста экономики.  

 
Канадцы будут занимать 
гораздо меньше денег в 
будущем 
     Если говорить о снижении 
темпов роста экономики, то по-
требители не планируют брать 
новые кредиты. Кредит позво-
ляет совершить покупку сегодня 

за счет будущих доходов, и ре-
кордно низкие ставки помогли 
стимулировать большое количе-
ство покупок. Теперь же расту-
щие ставки намеренно 
сокращают использование кре-
дитов, помогая замедлить избы-
точный спрос, который 
стимулирует инфляцию. 
     Потребители восприняли это 
заявление громко и четко и (в ос-
новном) отреагировали так, как и 
ожидалось. Большинство домо-
хозяйств (56%) заявили, что про-
центные ставки повлияли на их 
намерения взять кредит на бли-
жайшие 12 месяцев. 
     Последствия повышения ста-
вок проявились уже в конце про-
шлого года. Объем выданных 
кредитов снизился во всех ос-
новных сегментах кредитования, 

единственным исключением 
стали кредитные карты. По мере 
дальнейшего роста ставок ожи-
дается, что в краткосрочной пер-
спективе снижение спроса на 
кредиты еще больше сократится. 
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экономика

 
     В новом экономическом 
отчете TD говорится о том, что 
Канада отстаёт по уровню жизни 
от своих конкурентов.Почему?  
     Согласно отчету, опубликован-
ному на прошлой неделе, Ка-
нада отстает от США и других 
развитых экономик по показа-
телю уровня жизни (или реаль-
ного ВВП на душу населения), 
несмотря на «бурный рост» в по-
следние годы. 
     «Экономический рост необя-
зательно равен экономическому 
процветанию», — пишет эконо-
мист TD Марк Эрколао. 
     Помимо учета ВВП, поясняет 
Эрколао, важным фактором для 
понимания экономических пока-
зателей Канады является уро-
вень жизни. По словам Эрколао, 

в течение 10 лет, предшество-
вавших пандемии, Канада была 
близка к США по средним тем-
пам роста — чуть более 2-х % в 
год, что было выше среднего по-
казателя в 1,4% для всех стран 
G7. 
     После потрясений, вызванных 

пандемией, Канада сумела до-
биться значительного экономи-
ческого подъема и вышла на 
одни из самых высоких темпов 

роста по сравнению с другими 
странами с развитой экономи-
кой. Эрколао называет увеличе-
ние населения страны одним из 
основных факторов, способство-
вавших этому экономическому 
росту. 
     Согласно отчёту, объем эко-

номического производства Ка-
нады в расчете на одного чело-
века (реальный ВВП на душу 
населения) фактически снижа-

ется на протяжении многих лет. 
     В 1980-х годах, отмечается в 
отчете, Канада имела лучшие по-
казатели, чем в среднем по стра-
нам с развитой экономикой, — 
около $4 тыс. на человека. Од-
нако со временем это преимуще-
ство сошло на нет, и, по данным 

TD, США перепрыгнули отметку 
в $8 тыс. на человека. 
     Эрколао пишет, что нефтяной 
шок 2014-15 гг. привел к ухудше-
нию экономических показателей. 
Реальный ВВП Канады на душу 
населения рос медленными тем-
пами — всего 0,4% в год, что 
значительно медленнее, чем в 
среднем по другим странам с 
развитой экономикой (где этот 
показатель составляет 1,4% в 
год). 
     Недавнее увеличение приро-
ста населения до 3% в год не яв-
ляется главной проблемой — 
тем более что средний прирост 
населения с 2020 года лишь не-
много выше, чем до 2000 года 
(около 1,2%). Реальная про-
блема, по мнению Эрколао, за-
ключается в том, что темпы 

роста ВВП снижаются с 1980-х 
годов. Это означает, что низкий 
уровень ВВП на человека об-
условлен не только увеличением 
населения, но и замедлением 
темпов роста самой экономики. 
     В отчете говорится, что это 
снижение в значительной сте 

 
пени связано с производитель-
ностью труда. По данным TD, 
такие регионы, как Альберта, 
Саскачеван, Ньюфаундленд и 
Лабрадор, где экономика в 
значительной степени зависит от 
обмена сырьевыми товарами, 
раньше имели самый высокий 
показатель ВВП на человека. Од-
нако за последние десять лет их 
лидерство было подорвано. 
После пандемии только Британ-
ская Колумбия и Пенсильвания 
смогли поднять уровень ВВП на 
человека, который они имели в 
годы, предшествовавшие 
COVID-19, сообщает TD. 
     «Это подчеркивает, что без 

фундаментальных изменений в 
нашем подходе к производитель-
ности и росту проблемы с уров-
нем жизни в Канаде сохранятся 
и в будущем», — говорится в до-
кладе. 
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     В то время как скептики ста-
вят под сомнение план Канады 
по увеличению иммиграции, в 
новом докладе утверждается, 
что стране необходимо принять 
гораздо больше новых жителей, 
чтобы уравновесить демографи-
ческую ситуацию.  
     В опубликованном в поне-
дельник отчете Desjardins анали-
зируется, какой прирост 
населения среди канадцев тру-
доспособного возраста необхо-
дим для поддержания 
коэффициента зависимости от 
пожилых людей, который пред-
ставляет собой соотношение 
между 15-64-летними и людьми 
в возрасте 65 лет и старше. 

     В отчете говорится, что насе-
ление трудоспособного возраста 
должно расти на 2,2% в год до 
2040 года, чтобы сохранить то же 
соотношение, которое существо-
вало в 2022 году.И если Канада 
хочет вернуться к среднему соот-
ношению работающих и пенсио-
неров, который был в период с 
1990 по 2015 год, то эта группа 
канадцев должна расти на 4,5% 
в год. 

    «Обсуждение уровня иммигра-
ции в Канаду в основном сво-
дится к непосредственному 
воздействию на канадский рынок 
жилья, — говорит Рэндалл Барт-
летт, старший директор по эко-
номике Канады компании 
Desjardins. «Поэтому я хотел 
представить более широкий эко-
номический контекст, связанный 
с иммиграцией, и объяснить, по-
чему иммигранты так нужны Ка-
наде». 
     В прошлом году население 
Канады выросло более чем на 
миллион человек, что является 
рекордным показателем для 
страны. Общая численность на-
селения выросла на 2,7%, что 
является самым высоким пока-
зателем с 1957 года. Высокие 
темпы роста населения отме-

чаются в то время, когда либе-
ральное правительство 
рассматривает возможность по-
вышения ежегодных показателей 
иммиграции, согласно которым к 
2025 г. страна будет принимать 
500 000 иммигрантов в год. 
     Увеличение темпов иммигра-
ции вызвало споры о том, смо-
жет ли страна справиться с 
количеством иммигрантов в 

условиях жилищного кризиса, и 
каковы будут экономические по-
следствия увеличения населе-
ния. Сторонники более высокой 

иммиграции утверждают, что 
рынок труда способен поглотить 
большее количество работников, 
а стране необходимо больше ка-
надцев трудоспособного воз-
раста для поддержания 
налоговой базы, поскольку все 
больше людей выходят на пен-
сию. 
«Нам нужна иммиграция на вы-
соком уровне, чтобы компенси-

ровать экономические послед-
ствия старения населения и 
оплачивать медицинское обслу-
живание, в котором будут нуж-

даться канадские пенсионеры», 
— сказал Бартлетт. 
В отчете Desjardins говорится, 
что увеличение темпов иммигра-
ции позволит увеличить ВВП Ка-
нады. 
     «Мы привлекаем талантливых 
людей, — заявил Бартлетт. Они 
находят работу и «быстро полу-
чают доход, превышающий сред-
ний показатель по Канаде», что 

способствует росту ВВП. 
     Однако эксперты признают, 
что серьезным препятствием яв-
ляется жилищный вопрос. По 
оценкам, стране необходимо 
ежегодно строить еще 100 000 
единиц жилья, чтобы компенси-
ровать рост цен, вызванный уве-
личением числа постоянных 
жителей страны.ших шансов!  
    «Сильный прирост населения 
за счет иммиграции увеличивает 
как спрос, так и предложение в 
экономике: иммигранты помо-
гают облегчить нехватку рабо-
чих, а также увеличивают 
потребительские расходы и уве-
личивают спрос на жилье», — го-
ворится в заявлении банка 
Канады. 
     Бартлетт предупредил, что 
снижение доступности жилья на 

фоне рекордного роста населе-
ния может подорвать обществен-
ную поддержку иммиграции и 
требует от правительства приня-
тия оперативных мер. 
     «Существует риск того, что ка-
надцы станут менее открытыми 
и менее позитивными по отноше-
нию к иммиграции», — сказал 
Бартлетт. 

nashvancouver.com 

иммиграция

Канаде необходимо принимать  больше иммигрантов  -  зачем?Канаде необходимо принимать  больше иммигрантов  -  зачем?
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е Вспышка COVID-19 объявлена  
в больнице Etobicoke General Hospital Как категорически нельзя пить  

алкоголь - становится еще опаснее
     Оценивая возможную скорость опьянения, 
многие не обращают внимания на такой фак-
тор, как температура алкогольного напитка. 
Между тем от этого показателя зависит ско-
рость его всасывания в кровь. 
     Как отметил кандидат медицинских наук, 
врач-диетолог, гастроэнтеролог, клинический 
фармаколог Рустем Садыков в интервью 
aif.ru, на скорость всасывания влияет пло-
щадь поверхности напитка, контактирующей с 
желудком. 
     "У холодного напитка площадь поверхности 
меньше, чем у теплого", - уточнил специалист, 
добавив, что охлажденный алкоголь всасыва-
ется медленнее. 
     Вид спиртного, количество пищи в желудке 

и индивидуальный обмен веществ - эти фак-
торы также влияют на скорость опьянения. 
     При этом на похмелье на следующее утро 
после употребления алкоголя температура на-
питка не сказывается. "Тут играет роль гене-
тика, количество выпитого и его качество, 
даже количество жирной пищи, которое вы 
ели в день празднования", - отметил гастроэн-
теролог. 
     В любом случае надо понимать, что и в хо-
лодном, и в теплом виде алкоголь нанесет 
вред вашему здоровью, подчеркнул Рустем 
Садыков. Употребление спиртного - это созна-
тельный риск, на который идет человек. Врачи 
сходятся во мнении: безопасной дозы алко-
голя нет. 

     Одно из отделений больницы Etobicoke 
General Hospital в западной части Торонто 
было вынуждено ограничить приём новых па-
циентов после того, как в понедельник там 
объявили о вспышке COVID-19. 
     В уведомлении сети здравоохранения 
William Osler Health System сообщается, что 
вспышка коронавируса зарегистрирована в 
кардиологическом отделении госпиталя. 
     Больница не подтвердила, сколько пациен-
тов заразились вирусом. В соответствии с 
провинциальными правилами, вспышка объ-

является, когда в течение 48 часов у двух или 
более человек выявляется положительный ре-
зультат при наличии какой-либо общей связи 
между ними. 
     В уведомлении говорится, что отделение 
закрыто для новых пациентов, за исключе-
нием тех, кому требуется телеметрия. Боль-
ница также принимает и другие меры 
–тестирует персонал и пациентов по мере не-
обходимости, ограничивает только одним от-
делением работу сотрудников, которые 
обычно дежурят в нескольких. 

Онколог назвал первые сигналы 
опухоли в кишечнике

     Проблемы, связанные с работой кишеч-
ника, сегодня являются одними из самых рас-
пространенных. Опасные изменения 
достаточно часто можно и не увидеть, но не-
заметными их точно не назовешь. На какие 
проявления организма нужно обратить внима-
ние в первую очередь, и что предпринять, объ-
яснил в интервью aif.ru врач высшей 
категории, онколог-хирург, доктор медицин-
ских наук Аркадий Беджанян. 
     Если человек то и дело ощущает боли в 
районе живота, тошноту, которая сохраняется 
длительное время, изменение стула в сторону 
его разжижения, то рекомендуется прове-
риться на наличие или отсутствие опухолей 
или воспалительных изменений. 
     Кроме того, не стоит игнорировать сниже-
ние веса без явных причин, вздутие, посто-

янную изжогу. 
     В качестве скринингового метода для вы-
явления возможных проблем в кишечнике про-
водят тест на скрытую кровь в кале. В первую 
очередь с его помощью проверяют наличие 
онкологического процесса на ранних стадиях, 
подчеркнул специалист. 
     Отмечается, что скрытая кровь зачастую 
обнаруживается при недугах в верхних отде-
лах желудочно-кишечного тракта, полипах или 
раке толстого кишечника. Безусловно, есть и 
другие проблемы в организме, на которые ука-
зывают результаты теста. 
     Появление скрытой крови в биоматериале 
не является диагнозом, уточнил Аркадий Бе-
джанян, добавив, что результат теста стано-
вится поводом для дальнейшего 
обследования.

Назван худший завтрак,  
поднимающий сахар в крови

     Овсянка на завтрак может быть как полез-
ным приемом пищи, так и вредным, особенно 
для тех, у кого диагностирован диабет или не-
стабильные показатели сахара в крови. 
     Как отметила врач-диетолог Лиза Афин-
ская, лучше отказаться от овсяной каши бы-
строго приготовления, прошедшей 
переработку. Блюдо может плохо влиять на 
уровень сахара в крови. 
     "При сильной переработке нарушается 
структурная целостность зерна, что повышает 
гликемический индекс. А это может плохо вли-
ять на уровень сахара в крови и инсулин", - 
пишет диетолог в своем Telegram-канале, ссы-
лаясь на результаты исследования. 
     При этом есть научные данные, согласно 
которым положительно влияют на уровень са-

хара в крови и инсулин неповрежденные 
зерна овса и овсяные хлопья долгой варки. 
Резаный овес или крупные овсяные хлопья 
долгой варки также допустимы. "Эти виды ов-
сянки дольше перевариваются и имеют более 
низкий гликемический индекс", - отметила дие-
толог. 
     По словам специалиста, овсянку рекомен-
дуется варить не на воде, а на растительном 
молоке (например, кокосовом). Это сделает 
блюдо не только сытным, но и вкусным - такая 
каша понравится даже ребенку. 
     Еще полезнее блюдо будет, если добавить 
в него ложку семян льна или чиа, арахисовую 
пасту или урбеч из миндаля (1-2 столовые 
ложки), горсть ягод или фрукты, добавила 
Афинская.

     Эндокринолог, доктор медицинских наук 
Зухра Павлова объяснила, на что указывают 
отеки по утрам. Такие проявления (и не только 
после пробуждения) могут наблюдаться на 
фоне аллергических реакций, инфекционных 
болезней, при ожогах. Но чаще всего они ука-
зывают на проблемы с сердцем и сосудами. 
     Например, если человека мучают отеки ног, 
то сердечная система - это первое, что нужно 
проверить. "Прежде всего проверяем почки, 
если у человека отекает сначала лицо, возни-

кают мешки под глазами, а потом отек как бы 
распространяется на все тело", - пишет врач 
в своём Telegram-канале. 
     Заподозрить патологию щитовидной же-
лезы можно, если "человек просыпается 
утром, и у него отекшие руки, скованность ки-
стей", также уточнила эндокринолог. 
     Кроме того, стоит обратить внимание на 
свой рацион. Недостаток воды или белка 
могут провоцировать те же отеки.

  Врач назвала опасный утренний 
симптом

     Статистическое управление Канады опуб-
ликовало в среду результаты исследования, 
согласно которым пожилые люди, иммигриро-
вавшие в Канаду в зрелом возрасте, чаще ис-
пытывают одиночество, чем те, кто родился 
здесь. По мнению статистиков, проблема оди-
ночества стала весьма актуальной из-за её 
влияния на здоровье, включая инвалидность, 
а также на психическое состояние людей. 
Опрос почти 39 000 респондентов в возрасте 
65 лет и старше показал, что в 2019-2020 
годах одиночество испытывали 1.1 миллиона 
пожилых людей. Одиночество также чаще ис-
пытывают женщины и люди, страдающие мно-
жественными хроническими заболеваниями. 
     Крис Фризен (Chris Friesen), глава Обще-
ства помощи иммигрантам Британской Колум-
бии, отметил, что наибольшему риску 
одиночества подвержены новые иммигранты, 
у которых нет родственников в Канаде. Другая 
проблема – жильё. Пока люди не обретут по-
стоянное жилье, они не смогут пустить корни. 

Они не могут устроить своих детей в школу 
или начать поиск работы. Им нужен посто-
янный адрес, а это становится всё более про-
блематичным в некоторых районах Канады. 
Статистическое управление Канады отмечает, 
что в стране мало исследований проблем оди-
ночества пожилых канадцев с разбивкой по 
полу и подгруппам, особенно иммигрантов.  
     В исследовании, данные которого были 
опубликованы в июне в журнале BMC Geri-
atrics, говорится, что опрос 968 иммигрантов 
и 1 703 взрослых канадцев, родившихся в Он-
тарио, показал, что низкий уровень психиче-
ского и физического здоровья и более низкий 
доход тоже являются факторами, связанными 
с одиночеством среди тех, кто переехал в Ка-
наду. Будущие исследования одиночества 
должны быть направлены на изучение разно-
образия иммигрантского населения, которое 
сталкивается с различными проблемами, свя-
занными с жизнью, работой и общением в Ка-
наде, говорится в докладе статагентства. 

Пожилые иммигранты более  
одиноки, чем их сверстники,  

родившиеся в Канаде

    Одной из самых страшных, но при этом 
предотвратимых болезней, которой особенно 
подвержены курильщики со стажем 10 лет, яв-
ляется хроническая обструктивная болезнь 
легких (ХОБЛ). Недуг нередко встречается и 
среди некурящих. Профессор Сергей Авдеев, 
отвечая на вопрос в интервью aif.ru, какие бо-
лезни органов дыхания сегодня самые рас-
пространенные, на третье место (после ОРЗ 
и ОРВИ верхних дыхательных путей, бронхи-
альной астмы и хронического бронхита) по-
ставил ХОБЛ. Далее следуют пневмония и 
идиопатический легочный фиброз, когда 
"живая ткань легких без видимой причины за-
мещается мертвой соединительной тканью". 
     Первый специфический симптом патологии 
легких, который сложно не заметить, это 
одышка. Но специфическая. Сначала она по-

является лишь при высоких нагрузках, потом 
при умеренных, а далее - при любых. 
    "Значит, болезнь зашла достаточно далеко. 
Важно обращать внимание на изменение то-
лерантности к привычным нагрузкам", - пред-
упредил специалист. 
    Покажет, есть ли обструкция дыхательных 
путей, такое исследование как спирометрия. 
    На вопрос, что предпринять, чтобы не забо-
леть ХОБЛ, специалист ответил однозначно: 
не курить. 
    "А если курите - бросайте. На втором месте 
вакцинопрофилактика. Прежде всего надо 
привиться от гриппа и от пневмококка", - отме-
тил Сергей Авдеев. 
    На третьем месте - умеренные физические 
нагрузки. Самое доступное - ходьба по 40-45 
минут трижды в неделю.

Назван особенно опасный симптом 
у курящих

      Гастроэнтеролог, гепатолог Сергей Вялов 
объяснил, какие продукты негативно влияют 
на желудок и желудочно-кишечный тракт в 
целом. 
     Блюдо, в котором сочетаются жирные жа-
реные продукты с копченым - далеко не луч-
ший вариант. Как правило, все опасные 
ингредиенты разом встречаются в покупных 
бургерах, другом фастфуде. Есть они и в до-
машней еде. Например, едва ли пойдет на 
пользу бутерброд с жаренным хлебом, сли-
вочным маслом, сыром. Некоторые предпочи-
тают добавить сюда колбасу или копченое 
мясо "для нажористости". Такая еда "обладает 

канцерогенными свойствами и усиливает вос-
паление". 
     Вызывают изменения сокращений желудка 
и его кровоснабжения очень кислые, а также 
чрезмерно горячие и холодные продукты. 
     Также стоит иметь в виду, что острое и спе-
ции раздражают слизистую желудка. При за-
болеваниях ЖКТ есть масса 
противопоказаний к такой пище. "Именно по-
этому в регионах, где культура предполагает 
острую пищу традиционно высокая заболе-
ваемость по желудку", - написал гастроэнте-
ролог в своем Telegram-канале.

Врач назвал блюдо, в котором  
есть всё для роста рака
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     Терапевт Светлана Никитина назвала 
огурцы недооцененным продуктом. По ее сло-
вам, употребление этого продукта летом не 
только помогает похудеть, но и избавляет от 
неприятного запаха изо рта. Врачнапомнила, 
что огурцы на 95% состоят из воды, что де-
лает их в теплое время года отличным источ-
ником жидкости для организма. Кроме того, 
этот плод богат калием, который помогает вы-
водить из организма излишки натрия, веду-
щие к отекам и высокому давлению, передает 
"Медикфорум". 
    В этой связи терапевт посоветовала упо-
треблять огурцы ежедневно, отметив, что они 
не только помогают похудеть (100 граммов 

огурцов содержат всего 12 килокалорий), но 
также обладают дезинтоксикационным эф-
фектом. Благодаря их употреблению токсины 
интенсивнее вымываются из организма, что 
улучшает состояние кожи и волос. А регуляр-
ное употребление огурцов обеспечивает про-
филактику запоров. 
     Помимо прочего этот овощ еще и избавляет 
от неприятного запаха изо рта, поскольку 
обладает антибактериальными свойствами. 
     "Если подержать ломтик огурца во рту 
около 30 секунд, он подействует, и бактерии, 
которые в значительной степени ответ-
ственны за неприятный запах изо рта, будут 
деактивированы", - пояснила Никитина.

Ежедневное употребление огурцов: 
неожиданный эффект 
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     Уже много лет я слышу истории 
про то, как повезло с учителем, или на-
оборот не повезло. В защиту учителей 
я могу привести только один довод, да, 
всего один. Детей у них много и за 
всеми не уследишь, а значит, кто по-
пался под горячую руку, тот и виноват. 
В остальных случаях я слышу от детей 
их родителей следующее: 
1. Учитель кричит 
2. Учитель обзывает 
3. Учитель дает нотации 
4. Учитель унижает при всем классе 

5. Учитель предвзято относится на ос-
новании одного случая 
6. Учитель грозится отправить в офис 
к директору школы 
7. Учитель не учит! 
     Перечислять можно еще долго, но 
наша с вами задача этим летом подго-
товиться к новому школьному году и 
сделать все возможное, чтобы учитель 
был с вами в одной команде. Как это 
сделать? 
     Давайте займём следующую пози-
цию: учитель, все-таки специалист 
своего дела, и обратимся к нему на 
одной из первых встреч в школе при-
мерно с такими словами: «Стиль вос-
приятия информации моего ребенка 
отличается от вашего стиля обучения. 
Что я как мама могу сделать, чтобы по-
мочь моему ребенку понять ваш 
стиль? Как я могу помочь ему дома, 
чтобы мой ребёнок был успешен в 
ВАШЕМ классе?» 
     Согласно исследованиям, учителя 
относятся позитивно к активным роди-
телям – тем, которые задают вопросы, 
мыслят открыто и готовы к обсужде-
нию и помощи в классе. Удивительно, 
но учителя переносят эти качества на 
ребенка и видят в нем больше пози-
тивных качеств чем негативных и мно-
гое прощают этим детям. 
     Не нападайте на учителя, если вы 
получили репорт, что ваш ребёнок 
«такой и сякой», и сделал кучу всего 
нехорошего и, конечно, не нападайте 
на ребенка – ему вдвойне неприятно, 

когда и школа и дом вдруг ополчились 
против него. Дайте себе 24 часа на то, 
чтобы выдохнуть и понять, что же все-
таки произошло. Во-первых, учитель 
обязан вас оповестить о случившемся, 
во-вторых, в любом таком происше-
ствии всегда участвуют две стороны, и, 
в-третьих, не ждите пока вас вызовут в 
школу - инициируйте митинг сами. 
     Когда вы общаетесь с учителем, ста-
райтесь всегда начинать и закончивать 
на позитивной ноте. Например, начать 
можно так: я признательна вам за вни-
мание к моему ребенку! И закончить 
примерно так: я благодарна, что вы 
всегда находите время поговорить! 
     И, пожалуйста, не делайте секрета 
из общения с учителем для ребенка. 
Сообщайте ему новости тоже. Мы 
хотим, чтобы и вы, и ребенок, и учи-
тель были в одной команде, а не по-
рознь. 
    Напоследок - случай и практики. Я 
сообщила ребенку, что смогу погово-
рить с ее учителем, она в ужасе кри-
чит: НЕТ!! и если я поговорю, то она 
больше не придет ко мне. Ребенку 
было очень страшно, что учитель со-
общит что-то такое, что подпортит ее 
безупречную репутацию со мной. 
 

Скажи мне кто твой  
учитель и я скажу, кто ты

НатальяНаталья   ОвечкинаОвечкина   
психологпсихолог
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     По данным нового опроса, тупик 
между сторонниками Либеральной и Кон-
сервативной партий, похоже, преодолен, 
и Тори немного вырвались вперед. 
     По результатам опроса Ipsos, 37% ка-
надцев заявили, что проголосовали бы 
за Консервативную партию Пьера Пуаль-

евра, что свидетельствует о скачке на 4 
пункта с февраля. Если бы федераль-
ные выборы состоялись завтра, либе-
ралы отстали бы с 32% голосов, что на 
один пункт ниже, чем они получили че-
тыре месяца назад, когда Ipsos в послед-
ний раз проводил свой опрос. Это 
первый раз, когда опрос Ipsos показал, 
что одна из сторон может действительно 
вырваться вперед, сказал Даррелл Бри-
кер, генеральный директор Ipsos по свя-
зям с общественностью. 
     «Люди действительно не очень до-
вольны направлением развития страны 
в настоящее время, и они возлагают 
большую часть вины за это на админист-
рацию Трюдо», — сказал Брикер. - «По-
этому я думаю, что не столько Пуальевр 
привлекает большое количество людей, 
сколько люди присматриваются к нему, 
потому что они действительно недо-
вольны нынешней ситуацией с феде-
ральным правительством». 
     Поддержка Новой демократической 
партии, возглавляемой Джагмитом Синг-
хом, также, похоже, уменьшилась: 16% 
респондентов заявили, что проголосо-
вали бы за НДП, что на два пункта 
меньше. Новые демократы заключили 

соглашение об управлении с правитель-
ством либерального меньшинства в 
марте 2022 года, согласившись поддер-
живать либералов на ключевых голосо-
ваниях в Палате общин до июня 2025 
года при условии, что ключевые приори-
теты, такие как стоматологическая по-
мощь, будут продвигаться вперед. 
     Молодые избиратели на удивление 
более открыты для поддержки консерва-
торов, чем представители старших воз-

растных групп, говорит генеральный 
директор Ipsos. 
     «Одна из вещей, которая немного ме-
няется — это недовольство среди моло-
дых избирателей, поэтому мы видим, что 
молодые избиратели на самом деле 
больше присматриваются к Консерватив-
ной партии, чем в прошлом». 
     Между тем, Блок Квебека получил бы 
8% голосов избирателей, за ним следует 
Партия зеленых, претендующая на 3% и 
Народная партия, получившая 2%, пока-
зал опрос Ipsos. 
     Каждый десятый канадец не опреде-
лился со своим намерением проголосо-
вать, а шесть процентов заявили, что 
либо воздержатся от голосования, либо 
испортят свой голос. 
     В региональном плане Тори укрепили 
свою базу поддержки в Западной Канаде 
— Британской Колумбии, Альберте, Сас-
качеване и Манитобе, показал опрос 
Ipsos. Либералы оказались лучше других 
партий в Квебеке и Атлантических про-
винциях. 
     Поддержка консерваторов была при-
мерно одинаковой в разных возрастных 
группах, но лояльность возросла среди 
избирателей с высоким уровнем дохода. 

Новый опрос: канадцы перешлиНовый опрос: канадцы перешли   
на сторону консерваторовна сторону консерваторов

опрос

    
     Канада вновь в ТОП-10: канадский 
паспорт поднялся на 7-ое место в рей-
тинге самых мощных паспортов мира, 
опередив США. Обладатели канадского 
паспорта имеют право безвизового 
въезда в 185 стран мира. Ежеквартально 

Henley Passport Index представляет рей-
тинг паспортов по количеству стран, в ко-
торые их владельцы могут въехать без 
предварительного оформления визы. 
     Впервые за последние пять лет Япо-
ния сместилась с первого места, опу-
стившись на третью строчку рейтинга. 
Первую строчку занял Сингапур, граж-
дане которого могут без виз посещать 
192 из 227 пунктов назначения по всему 
миру. 
     Великобритания после шестилетнего 

падения в рейтинге поднялась на две по-
зиции и заняла четвертое место. Она 
имеет безвизовый доступ в 188 стран. 
     Henley добавляет, что "общая тенден-
ция" рейтинга за 18 лет изменилась в 
сторону большей свободы путешествий, 
"при этом среднее количество направле-
ний, куда путешественники могут попасть 
без визы, увеличилось почти вдвое - с 58 

в 2006 году до 109 в 2023 году. Однако 
разрыв в глобальной мобильности 
между теми, кто находится в верхней и 
нижней частях индекса, сейчас больше, 
чем когда бы то ни было: Сингапур, зани-
мающий первое место в рейтинге, имеет 
возможность безвизового доступа на 165 
направлений больше, чем Афганистан". 
     В рейтинге используются эксклюзив-
ные данные Международного управле-
ния воздушного транспорта (IATA) и 
включает 199 различных паспортов и 227 
различных пунктов назначения. 

Новый рейтинг самых сильныхНовый рейтинг самых сильных   
паспортов в мирепаспортов в мире

рейтинги
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  ИИстория брюк, без кото-
рых невозможно предста-
вить современный 
гардероб - как измени-
лись джинсы за 150 лет 
своего существования.  
  
      Ив Сен-Лоран говорил: «Я 
жалею только о том, что не 
изобрел джинсы». Если бы су-
ществовала Нобелевская пре-
мия в сфере моды, то она бы 
досталась джинсам за их ком-
форт, доступность и универ-
сальность. Но как был 
изобретен этот предмет одежды 
и как он изменился за годы 
своего существования? Давайте 
разбираться. 
 

«Комбинезон«Комбинезон   
без без   

бретелей»бретелей» 
 
     Джинсы были придуманы 
ровно 150 лет назад. Тогда они 
назывались «рабочими комби-
незонами без бретелей с карма-
нами для ножа, денег и часов». 
В 1873 году на прилавках мага-
зинов Южной Калифорнии по-
явились первые такие изделия 
от компании Ливай Стросс. Эту 

дату можно видеть и на этикетке 
Levi's, которую стали пришивать 
к джинсам в 1886-м.  
     О происхождении джинсов 
ходит много легенд. Самая рас-
пространенная из них гласит, 
что в середине XIX века моло-
дой предприниматель Ливай 
Стросс начал торговать различ-
ной галантереей в Калифорнии, 
где отчаянных людей сводила с 
ума золотая лихорадка. Многие 
мужчины отправлялись на при-
иски в погоне за мечтой и богат-
ством. Но мало кто из них знал, 
что работать придется тяжело и 
усердно. К тому же это было до-
рого — инструменты и обмунди-
рование стоили внушительных 
денег и быстро изнашивалось. 
     Ливай Стросс выставил на 
продажу брюки, сшитые из пару-
сины, которую обычно исполь-
зуют для тентов и палаток. 
Первые джинсы были беже-
выми и коричневыми, прямыми, 
с двумя строчками по шву для 
прочности. Кстати, единствен-
ные сохранившиеся джинсы, ко-
торым больше 140 лет, хранятся 
в головном офисе компании Levi 
Strauss и оцениваются в 150 
000$. 
 

От рабочих От рабочих   
к ковбоямк ковбоям 

 
Многие ошибочно полагают, что 
джинсы изначально были одеж-
дой шерифов и ковбоев. Однако 
первые джинсы носили золо-
тоискатели, шахтеры и фер-
меры. Из-за особого 
переплетения нитей ткань поз-
воляла коже «дышать» и не на-
тирала. К тому же материал был 
очень прочным и удобным для 
тяжелой работы. 

     Такие джинсы были прямыми 
от бедра, плотно сидели на 
талии и имели трубообразные 
штанины. Их обязательной 
частью были подтяжки — в 
конце XIX века джинсы с под-
тяжками носили  все мужчины 
от мала до велика. 
     Ковбои надевали штаны из 
толстой кожи, чтобы не стирать 
внутреннюю сторону бедер о 
жесткую лошадиную шерсть. 
Джинсы же появились в гарде-
робе ковбоев лишь в начале XX 
века, когда в моду вошло родео. 
     Популяризация образа ков-
боя в джинсах — заслуга кине-
матографа. В 1930-х годах 
получает распространение жанр 
вестерн. Герои таких фильмов 
носят «ковбойские» джинсы. 
Именно тогда джинсы и стано-
вятся одним из символов ков-
боев. 
 

ПерваяПервая   
одежда одежда   
унисексунисекс   

 
     Изначально женщинам но-
сить джинсы запрещалось. Но 
во времена Первой мировой 

войны, когда девушки стали за-
нимать рабочие места мужчин, 
им потребовалась удобная 
одежда.    Компании начали вы-
пускать джинсовые комбине-
зоны, которые не стесняли 
движений, были прочны и «при-
личны». Это была первая вещь 
унисекс. 
     Мода же на женские джинсы 
началась благодаря Мэрилин 
Монро. Актриса продемонстри-
ровала привлекательность этого 
предмета одежды в своих ран-
них фотосессиях. Позднее она 

снялась в джинсах в фильмах 
«Река, с которой нет возврата» 
и «Ночная схватка», доказав, 
что джинсы могут быть очень 
женственными. 
  

Костюм Костюм   
военных военных   

и молодежии молодежи   
 
     Во время Второй мировой 
войны производство джинсов 
поставили на поток. Их исполь-
зовали в качестве униформы 
для солдат. Знаменитый краси-
тель индиго к ним не приме-
нялся — солдатские джинсы 
были бежевыми, коричневыми 
или цвета хаки. 
      В 50–60-е годы красавцы с 
обложек — Джеймс Дин, Мар-
лон Брандо, Элвис Пресли — 
демонстрировали всему миру 
джинсы как стильную, удобную 
и модную одежду. Этот предмет 
гардероба становится обяза-
тельным для молодежи. 
     Мода была специфической: 
подвороты широких штанин до-
ходили до колен. Стоит заме-
тить, что в приличные 
заведения (например, в киноте-

атр, ресторан или на работу) все 
мужчины приходили в брюках, а 
женщины в платьях или юбках. 
Джинсы все еще оставались до-
машней, рабочей или прогулоч-
ной одеждой. 
 

АтрибутАтрибут   
хиппихиппи 

 
     В 60-70-е джинсы стали одеж-
дой хиппи. В этот период про-

исходит знаменитая 
сексуаль -

ная революция, молодежь про-
пагандируют отказ от любого 
рода насилия в обществе. 
Фирмы стали выпускать обтяги-
вающие скинни с высокой по-
садкой. Такие джинсы были 
всевозможных расцветок и даже 
принтов. 
     Хиппи особенно любили раз-
нообразные приемы декора на 
джинсах: вышивку, роспись и 
батик. Основным мотивом де-
кора были цветы. По одной из 
версий, само название «дети 
цветов» (так принято называть 
членов субкультуры хиппи) по-
явилось как раз из-за цветов на 
их одежде. Также в моде были 
всевозможные принты в технике 
тай-дай и принты «варенки». 
     Хиппи стоит поблагодарить и 
за популяризацию модели клеш. 
В конце 70-х клеш носили все. В 
это же время начинают по-
являться джинсы с разрезами, 
заклепками и булавками, так как 
на арену выходит стиль панк. 
 

Одежда Одежда   
для всехдля всех 

 
     В 80-е наступает время ген-

дерного равенства. Самые мод-
ные джинсы того десятилетия 
одинаково смотрелись как на 
женщинах, так и на мужчинах. В 
тренде были модели с завышен-
ной талией и обтянутыми ягоди-
цами — причем настолько 
обтянутыми, что многие даже не 
надевали под них нижнее белье. 
     В 90-е джинсы становятся ос-
новной одеждой. Высокие мо-
дели — мамсы (момы), 
домашние «варенки», джинсы с 
дырками и разрезами на коле-
нях, мешковатые модели, по-
пулярные у фанатов хип-хопа… 
В магазинах можно было найти 
джинсы на любой вкус, однако 
основной тенденцией было 
«чем шире, тем лучше». 
 

Тяжелый Тяжелый   
гламургламур 

 
     На рассвете нового тысяче-
летия появляется термин «гла-
мур». В первом десятилетии XXI 
века возникают странные, не-
много нелепые тренды: стразы 
повсюду и в огромных количе-
ствах, велюровые костюмы… 
Сейчас джинсы того времени 
могут показаться безвкусными. 
Однако в последние годы об-
разы, вдохновленные трендами 
нулевых, вновь можно увидеть 
на подиумах. 

 

Джинсы Джинсы XXIXXI  
векавека 

 
     Самой популярной моделью 
джинсов в течение последних 7-
8 лет были скинни с завышен-
ной талией. «Колготаны» заняли 
почетное место не только в жен-
ском, но и в мужском гардеробе. 
Однако одним из трендов по-
следних лет вновь стали жен-
ские свободные 
джинсы-бойфренды и мамсы в 
духе 90-х. Также остаются по-
пулярными модели с многочис-
ленными разрезами. 
     Сегодня в магазинах пред-
ставлено огромное разнообра-
зие джинсов. Самыми 
популярными моделями этого 
года стали джинсы-клеш от 
бедра у женщин и свободные 
«трубы» у мужчин. А что будет 
дальше, известно только дизай-
нерам. Но они уже предлагают 
джинсы с заниженной талией, 
«бананы» и даже «галифе». 
 
Иван Шуринов, историк моды, экс-
перт Академии дизайн-профессий 
Pentaschool. ФотоUnited Archives 
GmbH / Alamy 
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     ННаверное, каждый из нас ловил 
себя на мысли, что обладает доста-
точно высоким интеллектом. Неожи-
данная гениальная идея или верная 
догадка часто доставляют нам чув-
ство глубокого удовлетворения. 
     Есть 10 неожиданных признаков, 
которые выявляют в человеке «скры-
тую гениальность»: 
 
1. Частое чувство скуки.   
     Умным людям всегда скучно зани-
маться рутинными делами. Это свяНа-
верное, каждый из нас ловил себя на 
мысли, что обладает достаточно высо-
ким интеллектом. Неожиданная гениаль-
ная идея или верная догадка часто 
доставляют нам чувство глубокого удов-
летворения. 
 
2. Склонность чувствовать 
себя моложе своего  
реального возраста. 
     Стоит отметить интересный факт: вы-
сокоинтеллектуальные люди чувствуют 
себя моложе. Более того, чем выше наш 
уровень IQ в подростковом возрасте, тем 
больше вероятность, что мы будем чув-
ствовать себя моложе в старости. 
 
3. Частые экзистенциальные 
кризисы 
     Талантливые люди часто жалуются на 
экзистенциальные кризисы в своей 
жизни. Чрезвычайно важно, чтобы эти 
личности нашли свое предназначение и 
предназначение, иначе могут развиться 
психологические проблемы. 
 
4. Трудности в построении  
романтических отношений 
     Умные люди не всегда вызывают все-
общее восхищение. Исследования пока-
зывают, что люди с IQ выше 120 часто 
чувствуют себя одинокими и предпочи-
тают партнеров с более низкими показа-
телями IQ. 
 
5. Привычка грызть ногти 
     Оказывается, умным людям изба-
виться от вредных привычек труднее, 

чем другим людям. Привычка грызть 
ногти не только свидетельствует о высо-
ком уровне стресса в жизни человека, но 
и характеризует его как перфекциониста, 
стремящегося как можно быстрее выпол-
нить поставленные задачи. 
 
6. Забывчивость 
     Даже у умных есть свои недостатки. 
Самые яркие умы нашей планеты 
склонны так много работать со своими 
идеями, что совершенно забывают о по-
вседневных задачах. 
 
7. Способность нестандартно 
решать проблемы 
     «Вы должны понимать вещи, чтобы 
изобретать дальше них», — сказал зна-
менитый миллиардер Билл Гейтс. Эта 
фраза дает подсказки о том, как работает 
наш разум — чтобы стать творческим, 
вам нужно понять суть окружающих вас 
вещей. 
 
8. Часто опаздываете 
     Люди, которые с трудом могут завер-
шить свои планы к установленному 
сроку, как правило, более креативны и в 
целом довольно оптимистичны. 

 
9. Умение сказать «нет» себе 
и своим импульсам 
     Оказывается, терпение — это не про-
сто положительная черта, но и показа-
тель интеллектуального развития. 
Ученые считают, что люди, способные 
тщательно взвешивать варианты и спо-
собные сопротивляться импульсивным 
желаниям, демонстрируют лучшие ре-
зультаты при тестировании своего уровня 
интеллекта. 
 
10. Вы откладываете на потом 
     Умные люди склонны к прокрастина-
ции. Они откладывают выполнение мел-
ких дел до лучших времен и работают 
над самыми важными. Но некоторые уче-
ные утверждают, что умники могут игно-
рировать даже приоритетные задачи. 
Психолог Адам Грант предполагает, что 

промедление — ключ к инновациям. На-
пример, Стив Джобс также использовал 
такую стратегию. 
 
11. Вы обладаете блестящим 
чувством юмора 
     Ученые из университета Нью-Мексико 
провели исследование и обнаружили: 
люди, которые писали смешные сцена-
рии к мультфильмам, отличались высо-

ким уровнем вербального интеллекта. 
Другое исследование показало, что про-
фессиональные комики по сравнению со 
среднестатистическими людьми обла-
дают более высоким IQ. 
 
 12. Вы открыты 
     Умные люди всегда открыты для 
новых идей, возможностей и альтерна-
тивных решений, они не пренебрегают 
мнением других, даже если оно отлича-
ется от их собственного. Ученые-психо-
логи утверждают, что открытые люди 
ищут альтернативные точки зрения и 
справедливо взвешивают все доказа-
тельства. И, как правило, они лучше 
сдают экзамены и тесты на проверку ин-
теллекта. В то же время такие люди 
ничего не принимают на веру. Чтобы при-
нять ту или иную идею, им нужны дока-
зательства. 

 
5. Вы ненасытны в своем лю-
бопытстве 
     Альберт Эйнштейн сказал: «У меня 
нет особых талантов. Я просто безумно 
любопытен». Действительно, умные 
люди восхищаются тем, что другие вос-
принимают как должное. В 2016 году об-
народовано исследование, 
установившее связь между детским ин-

теллектом и открытостью к опыту в более 
взрослом возрасте. В течение 50 лет уче-
ные наблюдали за определенной группой 
людей, которые родились в Великобри-
тании, и обнаружили, что дети с высоким 
IQ спустя годы проявляли большее ин-
теллектуальное любопытство. 
 
13. Отказ считать себя умным 
     В психологии существует так называе-
мый эффект Даннинга-Крюгера, который 
гласит, что менее компетентные люди 
обычно склонны переоценивать свои ин-
теллектуальные способности. Действи-
тельно квалифицированные люди часто 
недостаточно адекватно воспринимают 
свои способности и недооценивают свой 
истинный уровень знаний. 
 

Использованы материалы: Work.ua, 
Роман Матерый 

ппссииххооллооггиияя

13 признаков того, что вы можете быть умнее других13 признаков того, что вы можете быть умнее других



К О Л Е С И М  П О  К А Н А Д Е12 Website: www.webkoleso.com

 
     Работая спортивным жур-
налистом на телевидении, 
радио и в газетах, я сделал 
много интервью с заслуженным 
мастером спорта, заслуженным 
тренером Украины, пятикрат-
ным чемпионом Советского 
Союза и семикратным облада-
телем Кубка СССР, обладате-
лем Кубка кубков и Суперкубка 
УЕФА 1975 года, бронзовым 
призером Олимпиады-1976 в 
Монреале Леонидом Буряком. 
     Многие интервью — и аудио, 
и видео, и газетные вырезки — 
у меня сохранились. Вопросов 
своему собеседнику, который 10 
июля отпраздновал  70-летний 
юбилей, я всегда задавал много. 
И всегда получал на них откро-
венные ответы. Здесь я выбрал 
9 наиболее интересных, и пред-
лагаю их вашему вниманию. 
— Леонид Иосифович, в знак 
благодарности и в память о 
вашем футбольном таланте и 
достижениях 13 сентября 2015 
года на Аллее футбольной 
славы у стадиона «Черномо-
рец» в Одессе было увеко-
вечено ваше имя — 
появилась звезда Леонида 
Буряка… 
— Родился я в футбольной 
Одессе, здесь осваивал первую 
футбольную науку. В 15 лет 
меня пригласили в «Черномо-
рец»(я. кстати, веси на тот мо-

мент всего 47 кг!), затем уже в 
20 лет — в киевское «Динамо». 
Завершив карьеру игрока, я 
стал тренером. Мои подопеч-
ные, футболисты «Черно-
морца», два сезона подряд 
(1993/1994 и 1994/1995), впер-
вые в истории «моряков», за-
воевывали серебряные медали 
чемпионата Украины. 
     В Одессе в разные годы иг-
рали прекрасные футболисты. 
Всех и не назову, но среди них 
— Олег Макаров, Анатолий Зуб-
рицкий, Владимир Щегольков, 
Виктор Прокопенко, Валерий 
Поркуян, Андрей Воронин, Илья 
Цымбаларь, Юрий Роменский и 

многие другие. 
     На Аллее футбольной славы 
ФК «Черноморец» увековечены 
имена многих из них. Хотелось 
бы, чтобы подобные Аллеи 
были и в Киеве, и во Львове, и в 
Харькове, и в других городах 
футбольной Украины. 
— Статистики подсчитали, что 
за многолетнюю футбольную 
карьеру Буряк провел 612 
официальных матчей. Пони-
маю, вопрос мой сложный, но 

все же… Какой из сыгранных 
поединков больше всего за-
помнился? Если не получится 
выделить один, то хотя бы 
тройку… 
— 90 минут на поле, как бы матч 
не закончился — победой или 
неудачей — это частичка твоей 
футбольной жизни. Многие 
матчи запомнились. 
     Первый поединок за «Ди-
намо» 28 августа 1973 года. Мы 
принимали «Арарат» — одного 
из лидеров чемпионата. Про-
игрывали — 0:1. Наш тренер 
Александр Александрович Се-
видов заметно нервничал. 
Решил он выпустить во втором 
тайме на поле меня. И именно 

мне удалось забить мяч Алеше 
Абрамяну, сравняв счет. Заиграв 
на полные динамовские обо-
роты, мы победили будущего 
чемпиона страны — 3:1. 
     Запомнился финальный куб-
ковый матч в Москве с тем же 
«Араратом». Мы вели — 1:0. Не-
задолго до окончания второго 
тайма Севидов решил, что дело 
сделано, поэтому Буряк и Бло-
хин могут отдохнуть. В итоге ар-
мяне сравняли счет, а в 

дополнительное время вырвали 
победу — 2:1. Обидно и до-
садно было… Эта неудача отло-
жилась в памяти. 
     Запомнились три победы в 
звездном для «Динамо» 1975 
году: 14 мая над «Ференцваро-
шем «(3:0) в Базеле в финале 
Кубка кубков, 9 сентября в Мюн-
хене (1:0) и 6 октября в Киеве 
(2:0) в поединках с мюнхенской 
«Баварией» в борьбе за Супер-
кубок УЕФА. 
     Я могу еще долго продол-
жать, но эти матчи — самые па-
мятные.  
— Много лет вы играли под 
руководством Валерия Лоба-
новского, затем были его по-
мощником в сборной 
Украины. Потом вы пошли по 
стопам Мэтра, став тренером 
«Динамо», пускай и недолго, 
и наставником национальной 
команды. Какое значение у 
Валерия Васильевича в 
вашей жизни? 
— Лобановский не просто тре-
нер, учивший науке побеждать. 
Он был и прекрасным педаго-
гом. Уверен, что в каждом из 
нас, его подопечных, на всю 
жизнь осталась частичка чело-
веческого обаяния этой выдаю-
щейся личности. Я с гордостью 
считаю себя воспитанником ве-
ликого Тренера. Если бы не Ва-
лерий Васильевич, не было бы 
и нас, не было бы знаменитых 
динамовских команд и громких 
побед клуба с берегов Днепра. 
— Вижу, у вас на столе книга 
под названием «В мире муд-
рых мыслей»… 
— Иногда листаю ее. В ней 
обильный запас изречений, 
много полезных советов для 
жизни. 
— А какие ваши любимые? 
— Их не одно. Выделю три, ко-
торыми часто руководствуюсь. 
1) Делай великое, не обещая 
великого; 
2) Счастье дается тому, кто 
много трудится; 
3) Самый счастливый человек 
— тот, кто дает счастье наи-
большему числу людей. 
— У Леонида Буряка много 
друзей, причем не только из 
мира футбола. Вы довер-
чивы, откровенны с ними? 
— Помните, Вахтанг Кикабидзе 
пел: «Мои года — мое богат-

ство»?. А моё богатсво - это мои 
друзья которых у меня, действи-
тельно, много. К сожалению, за 
последнее время некоторые из 
них покинули этот мир. Я их всех 
помню и всегда буду помнить о 
них. Истинный друг познается в 
несчастье. Стараюсь всегда 
быть откровенным с друзьями. 
Никогда не оставляю друзей в 
трудные минуты. При этом всту-
паю в дружбу с немногими, но 
зато дорожу ею. 
— Что больше всего цените в 
людях, а что, наоборот, 
больше всего не нравится? 
— Очень ценю честность и по-
рядочность. Ненавижу преда-
тельство и ложь. Стараюсь 
всегда быть сдержанным, толе-
рантным. Хотя иногда так хо-
чется сказать в глаза 
собеседнику все, что думаешь о 
нем. Но сдерживаю себя. 
— Какой бы была первая 
просьба в случае, если бы 
вам попалась золотая рыбка? 
— Крепкого здоровья всем моим 
близким людям и мира всем. 
— Правда, что только в 21 год 
Леонид Буряк впервые попро-
бовал на вкус шампанское? 
— Да, правда, хотя сейчас в это 
верится с трудом, особенно мо-
лодежи. Сейчас предпочитаю 
выпить бокал вина, красного 
или белого. 
— В 1985 году вышла ваша 
первая книга «Горячие точки 
поля», в 2007-м — еще одна 
«Я жил в счастливое фут-
больное время»… 

— Относительно названия вто-
рой книги, то я действительно 
жил в счастливое футбольное 
время. Игра приносила мне ра-
дость, футбол стал делом и 
смыслом моей жизни. Правда, 
не все, о чем мечтал и чего 
хотел добиться, в силу разных 
обстоятельств осуществилось. 
Но обижаться на жизнь мне не 
стоит. Мои футбольные годы — 
мое богатство. 

— Уже много лет вы шагаете 
по этой нелегкой жизни вме-
сте со своей очаровательной 
супругой,  Жаннулей, как вы 
ее ласково назывете...(Жанна 
Васюра – в прошлом двукрат-
ной чемпионкой мира по ху-
дожественной гимнастике  - 
Прим. ред.)  
— Уверен, что Жаннулю пода-
рил мне Бог. Живем мы в мире и 
согласии. Когда я ее впервые 
увидел — стройную, улыбчивую, 
с зелено-серыми глазами — 
сразу мелькнула мысль, что это 
и есть девушка моей мечты. 
Ведь утверждают, что бывает 
любовь с первого взгляда. 
Определенное время мы прити-
рались друг к другу — и притер-
лись. 
     Жаннуля — настоящая хра-
нительница семейного очага. 
Семья у нас крепкая, дружная, 
большая. Наш девиз с 1976 года 
— «любить — значит жить 
жизнью того, кого любишь». 
     У нас взрослые дети. Андрей 
работает в украинском посоль-
стве одной из зарубежных 
стран, Оксана — хореограф, 
уже много лет она живет в Гер-
мании. Сын и дочь подарили 
нам пятерых внуков — троих 
мальчиков и двух девочек. 
     Часто видимся с внуками. 
Самый старший — Антон — ему 
17 лет, мечтает стать врачом-ви-
русологом. И, уверен, обяза-
тельно станет. А 7-летний 
Александр, кроме того, что хо-
рошо учится и играет на гитаре, 

еще и забивной полузащитник 
одной из детских команд мюн-
хенской «Баварии». У него уже 
есть награды за успешные вы-
ступления в различных турни-
рах. Именно в таких 
соревнованиях свой путь в 
большой футбол начинал и его 
дедушка. . 
 

Фото ФК «Динамо» 
Александр ЛИПЕНКО 

спорт и около

№15 (377) 
27 июля 2023 года

Леонид Буряк: 

«« ММ оо йй   вв нн уу кк   ——   зз аа бб ии вв нн оо йй   пп оо лл уу зз аа щщ ии тт нн ии кк   вв   дд ее тт сс кк оо йй   кк оо мм аа нн дд ее   «« ББ аа вв аа рр ии ии »»

За  сборную  СССР  Леонид  Буряк  сыграл   
53 матча  и  забил  10 голов

Леонид  Буряк  с  супругой  Жанной
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  105 лет, в ночь с 16 на 
17 июля 1918 года, назад 
был осуществлён рас-
стрел царской семьи по-
следнего российского 
императора Николая II и 
его семьи в полуподваль-
ном помещении дома 
Ипатьева в Екатеринбурге     
 
      "Жаль, что занятия от-
нимают столько времени, 
которое хотелось бы прово-
дить исключительно с ней!" 
Так писал в своем дневнике за-
нятый делами император Ни-
колай II.  
 

"Моя императрица"  
 
     "Она" - это Аликс, его возлюб-
ленная супруга, окруженная лю-
бимыми детьми. "Моя 
императрица", - так называл ее 
Николай II.  
     В русской истории конца им-
перии нет, пожалуй, другой 
более противоречивой фигуры, 
чем эта красивая женщина с хо-
лодным надменным лицом. 
Немка по рождению (до приня-
тия православия - Виктория-
Алиса-Хелена-Луиза-Беатриса, 
принцесса Гессен-Дармштад-
ская; в домашнем обиходе - 
Аликс), англичанка по воспита-
нию, она стала супругой Нико-
лая II в 1894 г.  
     Это был брак по горячей 
любви. Ники и Аликс обожали 
друг друга, среди Романовых не 
было такой теплой нежной 
семьи, таких заботливых супру-
гов.  
      Но тут и возникало разитель-
ное противоречие: казалось, 
оба они созданы для тихой част-
ной жизни, вдали от суеты и ки-
пения света, а между тем удел 

правящей императорской четы 
был как раз иной - быть в гуще 
событий, у всех на виду. Оказа-
лось, что столь любимая наро-
дом роль "хозяйки земли 
Русской", "матушки-государыни" 
не по силам гордой, замкнутой и 
внешне холодной Аликс. Импе-
ратрица была нелюдима, за-
стенчива, не любила общество, 
дичилась окружающих. При ней 
не было ярких веселых при-
дворных празднеств, которыми 
прославились предыдущие 
царствования.  
 

Царица,  
не похожая на других  

 
     Аликс была полной противо-
положностью другой Алексан-
дре Федоровне, супруге 
Николая I, о которой современ-

ник писал: "Императрица всегда 
любезная, оживленная, весе-
лая, с жизнерадостным на-
строением, умеет прогнать 
всякое стеснение и сделать так, 
что всякий в отдельности чув-
ствует себя хорошо".  
     Вторая Александра Федо-
ровна осознавала свои невы-
игрышные особенности, видела, 
что уступает в шарме своей 
свекрови, вдовствующей импе-
ратрице Марии Федоровне. "Я 
не виновата, что я застенчива, - 
говорила она. - Я гораздо лучше 
чувствую себя в храме, когда 
меня никто не видит, там я с 
Богом и народом... Императрицу 
Марию Федоровну любят по-
тому, что императрица умеет 
вызывать эту любовь и сво-
бодно чувствует себя в рамках 
придворного этикета, а я этого 
не умею, и мне тяжело быть 
среди людей, когда на душе тя-
жело".  
 
"Интимная резиденция"  
 
     Действительно, "правиль-
ному" публичному император-
скому поведению Аликс 
препятствовало многое: ее при-
родная застенчивость, угрю-
мость и скованность на людях, 
неумение и нежелание найти с 
ними общий язык, ее неглубокий 
ум, упрямство, близкое к фана-
тизму. И жить императорская 
чета стремилась в уединении, 
вдали от шумной столицы.  
     Таким любимым местом стал 
Петергоф, Александрия, где 
возникла "интимная резиден-
ция", окруженная "нескончае-
мой высокой глухой стеной, 
выкрашенной в "казенные" - 
желтую и белую - краски" (А.Н. 
Бенуа). Сюда весной 1895 г. Ни-
колай впервые привез свою 
Аликс и записал в дневнике: "С 
радостными и горестными чув-
ствами въехал я в милую Алек-

сандрию и вошел в наш дом у 
моря. Так странно кажется жить 
здесь со своей женой. Хотя 
места тут в обрезе, но комнаты 
прелестные и помещение иде-
альное. Замечательно красиво 
отделана новая комната (Аликс) 
внизу у столовой. Но главная 
краса всего дома - это близость 
моря!"  
     Речь шла о Нижней даче или 
Нижнем дворце, построенном в 
1885 г. в стиле неоренессанс. 
Дворец был невелик, но очень 
удобен. Он сразу понравился 
Аликс, ибо отвечал ее вкусам и 
привычкам, а главное тем, что 
жизнь ее семьи была защищена 
от досужего внимания окружаю-
щих. Во дворце почти не было 
проходных комнат, да и само его 
устройство "отсекало" посторон-
них: внизу - служебные помеще-
ния, а на второй этаж попадали 

только избранные люди - до-
кладчики царя и редкие гости су-
пругов. А на третий этаж вход 
для большинства был закрыт: 
здесь находилась святая святых 
- Спальня и Малая гостиная (Ко-
фейная), в которой по вечерам 
собиралась семья.  
     Желание царя чаще бывать с 
семьей привело к тому, что 
летом жизнь столицы переме-
щалась в Петергоф. Здесь при-
нимали гостей, приезжали с 
докладами министры, здесь был 
подписан знаменитый мани-
фест 17 октября 1905 года о да-
ровании гражданских свобод.  
 

Трагедия матери  
 
     Счастливая жизнь Аликс с 
Николаем на самом деле обер-
нулась трагедией, и главную 
роль в ней сыграла судьба. Рож-
дение четырех девочек подряд 
огорчало супругов ("Какое раз-
очарование! Четвертая дочь!" - 
запись в дневнике Николая 
после рождения Анастасии), им 
необходим был наследник муж-
ского пола.  
     На этой почве у Александры 
возникли терзавшие ее нев-
розы, окреп некий комплекс "ди-
настической вины", в результате 
она еще больше замкнулась в 
себе.  
     Долгожданное рождение ца-
ревича Алексея в 1904 году при-
несло вместе с радостью и 
облегчением огромное горе - у 

мальчика, "солнечного лучика" 
(так называли его родители), об-
наружилась гемофилия, унасле-
дованная Аликс от своих 
германских предков. Началась 
непрерывная, отчаянная, но 
скрытая от глаз большинства 
борьба за здоровье тяжело 
больного ребенка. Психическое 
здоровье самой царицы разру-
шалось, она стала суеверна, эк-
зальтированно богомольна, 
оказалась склонна к мистиче-
ским увлечениям, была пропи-
тана верой в чудеса, верила 
любым проходимцам, обещав-
шим спасти, вылечить цесаре-
вича.  

     Здесь сказывалось и страст-
ное желание помочь своему не-
винно страдающему дитя, и 
общий дух, характерный для то-
гдашнего православия: жажда 
знамений, поиски провидцев, чу-
дотворцев. К этому нужно при-
бавить экзальтированные 
увлечения людей света спири-
тизмом, восточными учениями, 
понимаемыми плоско и неглу-
боко. Из всего этого, далекого от 
истинного православия, мисти-
ческого тумана и появился Рас-
путин, близость которого с 
царской семьей окончательно 
погубила репутацию самой ца-
рицы и династии...  
В обществе постепенно форми-
ровался отрицательный имидж 
императрицы, ее стали обви-
нять в разных бедах, постигших 
страну, в превратном духе ис-
толковывать ее добрые и ис-
кренние дела, порывы и 
чувства. Как писал священник Г. 
Шавельский, "ее восторженную 
веру, например, называли хан-
жеством, кликушеством. Когда 
она, заботясь о жертвах войны, 
следуя влечению своего христи-
анского сердца, перенесла свои 
материнские заботы и на плен-
ных германцев и австрийцев, 
тотчас поползли слухи об ее тя-
готении к немцам и об ее из-
мене".  
 

"Будь... императором 
Павлом!"  

 
     Сохранилась фотография 
1916 года, сделанная одной из 
дочерей Николая в кабинете 
отца. Постаревшая, грузная 
Александра Федоровна непри-
нужденно сидит на письменном 
столе мужа и как будто что-то 
внушает старательно записы-
вающему за ней Ники. Эта фо-
тография поразительно 

соответствовала тогдашним 
представлениям народа о своем 
государе. Кажется, будто она 
диктует ему слова из своих 
писем. Человеку, читающему 
письма императрицы к Николаю 
II, написанные осенью 1916 
года, кажется, что через них она 
будто проводит своеобразный 
сеанс гипноза, зомбирования, 
чтобы подчинить волю Николая, 
заставить его поступать так, как 
кажется правильным ей и стоя-
щему за ее спиной Распутину: 
"...Ты властелин и повелитель 
России, всемогущий Бог поста-
вил тебя и они должны все пре-
клоняться перед твоей 
мудростью и твердостью... Будь 
Петром Великим, Иваном Гроз-
ным, императором Павлом - со-
круши их всех".  
Не самое удачное сравнение, 
слабое знание русской истории 
- как "сокрушил их всех" Павел I, 
хорошо известно.  
 
"Помощь нашего Друга"  
 
      В конце 1916 года, когда си-
туация в стране стала приобре-
тать взрывоопасный характер, 
императрица не чувствовала 
этого и по-прежнему в письмах 
мужу настаивала: "Еще немного 
терпенья и глубочайшей веры в 
молитвы и помощь нашего 
Друга (Распутина - Е.А.), и все 
пойдет хорошо... Покажи всем, 
что ты властелин, и твоя воля 
будет исполнена. Миновало 
время великой снисходительно-
сти и мягкости - теперь насту-
пает твое царство воли и мощи! 
Они будут принуждены скло-
ниться пред тобой и слушаться 
твоих приказов и работать так, 
как ты хочешь и с кем ты назна-
чишь. Их следует научить пови-
новению. Смысл этого слова им 
чужд: ты их избаловал своей 
добротой и всепрощением".  
     Царица невольно сравнивала 
себя с Николаем: "Почему меня 
ненавидят? Потому что им из-
вестно, что у меня сильная воля 
и что когда я убеждена в пра-
воте чего-нибудь (и если меня 
благословил Григорий), то я не 
меняю мнения, и это невыно-
симо для них. Но это - дурные 
люди.   Вспомни слова t-r Фи-
липпа, когда он подарил мне 
икону с колокольчиком. Так как 
ты снисходителен, доверчив и 
мягок, то мне надлежит испол-
нять роль твоего колокола, 
чтобы люди с дурными намере-
ниями не могли ко мне прибли-
зиться, я предостерегала бы 
тебя. Кто боится меня, не глядит 
мне в глаза и кто замышляет не-
доброе - не любят меня... Хоро-
шие же люди, честно и 
чистосердечно преданные тебе, 
любят меня: посмотри на про-
стой народ и на военных, хоро-
шее и дурное духовенство... Все 
становится тише и лучше. 
Только надо чувствовать твою 
руку. Как давно, уже много лет, 
люди говорили мне все то же: 
"Россия любит кнут!". Это в их 
натуре - нежная любовь, а затем 
железная рука карающая и на-
правляющая..."  
     Общее направление мысли 
государыни, ее требования явно 
расходились с реальностью. 
При этом к концу своего импера-
торства она все дальше отходит 
от высшего общества, которое 
откровенно презирает. Она всту-
пает (особенно по поводу Распу-
тина) в конфликт с Романовыми, 
портит отношения с родной се-
строй великой княгиней Елиза-
ветой Федоровной и другими, 
некогда близкими ей людьми...  
     А потом... Не будем домыс-
ливать: после свержения Нико-
лая и падения монархии 
бывшая императрица вступила 
вместе с мужем и детьми на 
свой, во многом ею же подготов-
ленный, крестный путь, который 
закончился в подвале дома 
купца Ипатьева в Екатеринбурге 
в июле 1918 года.  

Евгений АНИСИМОВ 
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     12 июля отметил 
свой 60-летний юбилей та-
лантливый актёр Алек-
сандр Домогаров. Его 
фильмография насчиты-
вает больше 100 работ в 
кино и сериалах, он играет 
в театре, великолепно 
поёт и славится своим не 
самым покладистым ха-
рактером. У Александра 
Домогарова всегда есть 
собственное мнение по 
разным вопросам, и он 
готов отстаивать его даже 
с кулаками. Он не любит 
журналистов и нечасто со-
глашается на интервью, а 
о жизни актёра поклонники 
его творчества знают 
только то, что он сам хочет 
рассказать. 
 

Обидная  
несправедливость 
     В детстве Александр 
Домогаров довольно 
сильно страдал от того, 
что у него день рождения 
летом. В школе всегда по-
здравляли именинников, 
всем дарили какие-то по-
дарки, но не ему. Ему даже 
некого было позвать на 
свой праздник, ведь на ка-
никулы все друзья разъ-
езжались, кто к бабушке, 
кто в пионерский лагерь. В 
студенческие годы он стал 

приглашать приятелей на 
дачу, но никакого разгуль-
ного веселья не было и 
тогда, потому что на дне 
рождения всегда присут-
ствовали родители, и при 
них вести себя нужно 
было прилично. Никаких 
грандиозных подарков ему 
тоже не дарили. Хотя мо-
тоцикл, подаренный отцом 
в то время, когда Алек-
сандр Домогаров был ещё 
школьником, он запомнил 
навсегда. 
 
Любовь к скорости  
     Он с детства любил экс-
трим, его манила скорость. 
Кажется, именно поэтому 
он и стал заниматься гор-
ными лыжами, ездил на 
тренировки в Крылатское, 
пытаясь совместить учёбу 
в школе, «музыкалку» и 
спорт. Но со временем он 
отдал предпочтение мото-
циклам, которые давали 
ещё больше адреналина. 
Поначалу он учился ка-
таться на мотоциклах дру-
зей, а после отец, видя 
неослабевающую любовь 
Александра к двухколёс-
ному транспорту, дал Ма-
ленькому (именно так он 
называл младшего сына) 
деньги на покупку «Явы-
850». Ездил он в компании 
ровесников даже без прав, 
постоянно мотался на Во-
робьёвы горы, а дома 
мама и бабушка всё вы-
глядывали его в окошко. 
Однажды мама даже спря-
тала ключи от мотоцикла, 
чтобы Александр остался 
дома, но она не знала, что 
«Ява» прекрасно заво-
дится даже простой веточ-
кой. 
 
Строгий отец отпра-
вил сына в артисты  
     Отец Александра Домо-
гарова был актёром, но во 
время Великой Отече-
ственной войны он полу-
чил тяжёлое ранение. Его 
комиссовали, и Юрий До-
могаров сначала был ди-
ректором-распорядителем 

«Москонцерта», а потом 
руководил «Росконцер-
том» и «СоюзАттракцио-
ном». В семье отец 
установил строгие пра-
вила, к примеру, ужинать 
должны были все вместе, 
и никакие отговорки не 
принимались, слово отца 
всегда было законом. Но 
Александр однажды всё 
же не оправдал его ожида-
ний. Родители сами вы-
брали для младшего сына 
институт. Как и старший 
брат Андрей, Александр 
должен был поступить в 
МАДИ (Московский авто-
мобильно-дорожный ин-
ститут), предварительно 
отучившись на подготови-
тельных курсах. Но Алек-
сандр Домогаров вовсе не 
хотел становиться инжене-
ром, а так как его доводы 
не принимались, он просто 
не стал ходить на курсы. 
Отец был очень зол на 
младшего сына и заявил: 
пусть идёт в артисты, раз 
уж больше ни на что не го-
дится. 
 
Сложный выбор 
     На самом же деле Алек-
сандру пришлось выби-
рать то направление, в 
котором он хотел бы раз-
виваться дальше. Его оди-
наково привлекали и 
театр, и музыка. В своё 
время он сам записался в 
музыкальную школу и по-

требовал у родителей ку-
пить ему пианино. 
Инструмент был недешё-
вым, и мать с отцом сразу 
ему отказали, хотели убе-
диться, что увлечение не 
пройдёт за месяц-другой.    
Александр Домогаров на-
рисовал себе клавиши на 
бумаге и по ним учился иг-
рать. Пришлось родите-
лям всё же приобрести 
пианино. В музыкальной 
школе Александр Домога-
ров был одним из лучших, 
педагоги были уверены, 
что он непременно добь-
ётся успеха, если станет 
профессиональным музы-
кантом. Ему рекомендо-
вали поступать в 
Гнесинское училище, а он 
всё же выбрал Щепкин-
ское, но музыка навсегда 
осталась частью его 
жизни. У актёра отличный 
слух и прекрасные вокаль-

ные данные, он выпустил 
два музыкальных диска 
«Небо выбрало нас» и 
«Две звезды», а во время 
творческих встреч и тема-
тических концертов он с 
удовольствием поёт. 
 
Прививка  
от звёздной болезни 
      Дипломный спектакль 
«Преступление и наказа-
ние», в котором играл 
Александр Домогаров, 
шёл каждую неделю в фи-
лиале Малого театра и 
пользовался большим ус-

пехом. Однажды после 
спектакля Александр с ро-
дителями и бабушкой воз-
вращался домой, когда в 
метро к нему подошли де-
вушки и попросили авто-
граф. Естественно, 
начинающему актёру 
было приятно, он авто-
граф дал, но от отца полу-
чил подзатыльник. Отец, 
спросил, не рановато ли 
он себя записал в звёзды. 
Кажется, в тот момент До-
могаров усвоил раз и на-
всегда, что не нужно 
строить из себя знамени-
тость. 
 
Уклонялся от армии 
     На протяжении почти 
пяти лет Александр Домо-
гаров старательно избегал 
призыва на срочную воен-
ную службу, но после окон-
чания училища угроза 
обуть сапоги и надеть ши-

нель нависла над ним во 
всей реальности. Актёр 
обратился к руководителю 
за помощью, так как бо-
ялся, что его отправят 
куда-нибудь далеко, в 
армии он перестанет раз-
виваться и забудет всё то, 
что вкладывали в него пе-
дагоги во время учёбы. В 
результате его направили 
в Театр Советской армии, 
где актёр и отслужил. 
 
Тайное прощание с сыном 
     В первый раз актёр же-
нился ещё в 18 лет на На-
талье Сагоян. В 1985 году 

у супругов родились сы-
новья-близнецы, но один 
из мальчиков не выжил 
после родов. Тогда ба-
бушка Александра Домо-
гарова сказала страшную 
вещь: «Двойняшки неда-
леко отпускают друг 
друга». В тот момент мо-
лодой отец не осознал 
сказанного. Дмитрий, вто-
рой мальчик, рос абсо-
лютно здоровым и 
активным. Правда, ему 
ещё не было и двух лет, 
когда родители расста-
лись, а бывшая жена, 
очень обиженная на ак-
тёра, запретила бывшему 
мужу даже приближаться к 
сыну.  
     Александр Домогаров 
надеялся, что ему удастся 
в будущем поговорить с 
Дмитрием и как-то нала-
дить отношения, но он не 
успел. Парню было всего 
23 года, когда он погиб под 
колёсами автомобиля. 
После похорон Дмитрия 
актёра обвиняли в черст-
вости, потому что на похо-
ронах сына его не было. 
Никого не интересовал тот 
факт, что на следующий 
день после гибели Дмит-
рия он должен был лететь 
в Израиль на гастроли. И 
никто не знал о том, что 
весь вечер перед вылетом 
он провёл в морге, где 
прощался с сыном. А га-
строли, от которых он не 
мог отказаться, преврати-
лись для Александра До-
могарова в настоящий ад. 
 
Владеет польским 
языком 
     Александр Домогаров 
смог овладеть польским 
языком и теперь вполне 
прилично на нём обща-
ется. Началось всё с того, 
что его пригласили пора-
ботать в театре в Кракове, 
а он не мог просто зазуб-
рить текст, не понимая его. 
Поэтому он стал изучать 
язык, тем более что он 
хотел понимать слова, ко-
торые произносит со сцены, 
а после уже и в фильмах. 

 
 
Добрый, но злой 
      Александр Домогаров 
считает себя добрым че-
ловеком, правда, журнали-
сты, которых он встречает 
иногда довольно агрес-
сивно, могут с ним не со-
гласиться. Сам же актёр 
признаётся, что он просто 
не любит, когда его злят. И 
совершенно не терпит, 
когда пытаются вмеши-
ваться в его жизнь или вы-
рывать из контекста и 
перекручивать слова, ко-
торые он говорил. Он не 

любит, когда ему делают 
пакости и, скорее, встанет 
и уйдёт, чем будет сквозь 
зубы общаться с челове-
ком, который ему неприя-
тен. 
 
Страстный  
коллекционер 
     На протяжении многих 
лет Александр Домогаров 
собирает коллекцию изоб-
разительного искусства. 
При этом он выбирает кар-
тины не по стоимости, он 
не оценивает, насколько 
ценны его вложения, ре-
шающим аргументом в вы-
боре нового экземпляра 
для коллекции является 
его личное мнение. Если 
картина актёру понрави-
лась, он непременно её 
приобретёт. Пока что его 
коллекция не слишком 
многочисленна, но в ней 
есть работы как русских, 
так и зарубежных художни-
ков, а ещё его собствен-
ные портреты. 
 
Гордость  
     Настоящую гордость 
актёр испытывает не за 
свои работы в театре или 
кино, а за успехи своего 
сына Александра, который 
родился во втором браке 
актёра с Ириной Гуненко-
вой. Со второй женой он 
давно расстался, но сумел 
сохранить с ней хорошие 
отношения и, самое глав-
ное, он всегда принимал 
участие в воспитании 
сына. Сейчас Александру 
Домогарову-младшему 
уже 34 года, он, как и отец, 
окончил Щепкинское учи-
лище, сыграл 15 ролей в 
кино и сам снял уже 5 
фильмов (два из них – ко-
роткометражные). За 
фильм «Пальма», снятый 
совместно с японскими ки-
нематографистами, Алек-
с а н д р 
Домогаров-младший стал 
обладателем Гран-при фе-
стиваля «Виват кино Рос-
сии!» 
 
 

Тайная жена 
     Александр Домогаров 
официально был женат 3 
раза, кроме того, в течение 
нескольких лет он жил с 
актрисой Мариной Алек-
сандровой. Долгое время 
он категорически отказы-
вался говорить о своей 
личной жизни. Считалось, 
что актёр вот уже не-
сколько лет одинок, но не-
давно он признался, что у 
него есть любимая жен-
щина, которую он с пол-
ным правом может назвать 
своей женой. Правда, го-
ворить о том, кто она, 
актёр не стал, ограничив-
шись признанием, что 
она для него – весь мир.  
 
 
Больше  
не романтический 
герой 
     На сцене театра Мос-
совета остаётся спек-
такль с участием 
Домогарова «Ричард». 
Короля-злодея, убив-
шего по версии Шек-
спира невинных 
младенцев, Домогаров 
играет почти гениально. 
На разрыв аорты. А вот в 
кино дела у Домогарова 
не так хороши, как это 
было раньше. Потерял 
образ романтического 
героя. 

     Известный театральный 
критик Наталья Ртищева 
охарактеризовала Домога-
рова в фильме «Капкан на 
судью». 
     «Сериал удивил и До-
могаров тоже. Надо при-
выкать к новому типу 
любимого артиста, пока 
при каждом появлении 
вздрагивала. Без осужде-
ния и только в память о 
лучших днях нашей жизни, 
этот мужчина не разобьёт 
наши сердца, надо нако-
нец принять то, что ви-
дишь. Но я желаю этому 
трудному человеку счаст-
ливого возвращения в 
кино», – написала она. 
     Трудный, сложный, 
вредный, капризный, нерв-
ный, буйный – всё это о 
нынешнем Домогарове. 
Говорят, что из светлого 
человека он превратился в 
сложного после двух 
ролей – в мюзикле 
«Странная история док-
тора Джекилла и мистера 
Хайда». Домогаров играл 
две личности одного 
героя, диаметрально про-
тивоположные, и доиг-
рался, что сам уже не 
понимал – какой он и кто?  
     Тогда он впервые запел. 
Ему было всего 40 лет, и 
зрительницы отдавали по-
следние деньги за билет 
на Домогарова – самого 
красивого артиста страны. 
Сейчас Домогаров высту-
пает с песнями Высоцкого 
в соавторстве с сыном 
Владимира Семёновича 
Никитой и собирает ста-
дионы. 
        Бесспорно, Александр 
Домогаров – уникальная 
личность. Равных по кра-
соте, харизме, количеству 
поклонниц и скандалов в 
нашем кино и театре нет и 
не было. Единственный и 
неповторимый. Кажется, 
он начинает новую стра-
ницу в своей жизни. Впро-
чем, многое будет 
зависеть от спектакля 
«Маскарад» – удастся ли 
Домогарову покорить эту 
огромную сцену в 60 лет? 
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     Слушатели приняли и 
полюбили Леонида Агу-
тина после того, как он 
спел свой первый хит «Бо-
соногий мальчик» в 1992 
году. И многие помнят, как 
он выходил на сцену, бо-
соногий 24-летний маль-
чик, молодой и задорный. 
16 июля Леониду исполни-
ломь 55 лет, дора у него 
не меньше, чем в про-
шлом, но бесшабашности 
заметно поубавилось. С 
возрастом он, наверное, 
стал мудрее, хотя и сего-
дня способен на неболь-
шие хулиганства, правда, 
о некоторых фактах своей 
биографии он рассказы-
вает нечасто. 
 
Мифы об имени 
 
     На волне популярности 
развенчивания мифов о 
звёздах многие издания 
публиковали якобы на-
стоящие имя и фамилию 
исполнителя – Леонтий 
Чижов. Сам Леонид Агу-
тин долго смеялся по 
этому поводу, ведь он ни-
какие творческие псевдо-

нимы не придумывал, 
жил, писал музыку и вы-
ступал под собственной 
фамилией. Его отец – Ни-
колай Агутин. В своё 
время он играл в ВИА «Го-
лубые гитары», а после 
работал концертным ди-
ректором в «Москон-
церте». Мама Людмила 
Школьникова всю жизнь 
работала учителем млад-
ших классов. Имя своё 
Леонид Агутин получил в 
честь деда по материн-
ской линии, погибшего во 
время Великой Отече-
ственной войны. 
 
От хулиганств  
до поступков 

 
     В школьные годы (да и 
во взрослом возрасте 
тоже) Леонид Агутин слыл 
хулиганом. С уроков му-
зыки, улучив момент, 

когда учительница отво-
рачивалась, убегал прямо 
в окно. И считал это едва 
ли не геройским поступ-
ком. Он мог запросто пу-
стить в ход кулаки, 
выясняя отношения с кем-
то, курил за школой и 
упорно не хотел изучать 
точные науки вопреки 
всем стараниям мамы, ко-
торая меньше всего хо-
тела, чтобы сын имел хоть 
какое-то отношение к шоу-
бизнесу. Но при этом он на 
самом деле был способен 
на поступки. Однажды во 
дворе дома, где жили Агу-
тины, загорелась при-
стройка, Леонид выскочил 
на улицу и стал тушить 
огонь вместе с соседями.   
Правда, он не нашёл 
ничего лучшего, чем ис-
пользовать для этой цели 
собственную куртку. Он 
совсем не учёл тот факт, 
что куртка в то время у 
него была единственной, 
и он её совсем испортил. 
За что и получил серьёз-
ный нагоняй от отца и 
даже порку ремнём. Вме-
сте с общеобразователь-
ной он успел окончить 
музыкальную школу и 
московскую джазовую 

школу при Доме культуры 
«Москворечье». В обоих 
случаях он сам сделал 
такой выбор. 
 

Не попал  
в кино 

 
     Однажды отец отвёл 
Леонида Агутина на кино-
студию на кастинг фильма 
«Завтрак на траве». Там 
его попросили что-то про-
честь, потом спеть. После 
они с отцом уехали домой, 
и Леонид стал ждать, 
когда же начнутся съёмки, 
но его так и не позвали. 
Когда же он увидел этот 
фильм по телевизору, где 
«его роль» играл другой 
мальчик, Леонид Агутин 
так расстроился, что даже 
расплакался. Ему было 
обидно, ведь родители 
всегда убеждали его, что 
он самый талантливый и 
умный. Но зато на всю 

жизнь музыкант усвоил 
урок: иногда так случа-
ется, нужно пережить не-
удачу и идти дальше. Зато 
в его жизни появилось 
кино. Правда, многие по-
клонники Леонида Агутина 
даже не знают о том, что 
он написал музыку к 18 
фильмам, в том числе к 
картинам «Президент и 
его внучка», «Небо», 
«Ландыш серебристый» и 
«Жили были». 
 

От армии  
не бегал  

 
     Когда Леониду Агутину 
исполнилось 18 лет, он 
сам пошёл в военкомат и 
написал заявление о том, 
что хочет служить в по-
гранвойсках. Мама про-
сила его потянуть время и 
идти служить весной, но 
сын заявил о том, что 
раньше уйдёт – раньше 
вернётся. Сам сходил в 
парикмахерскую, где по-
брился «под ноль», и от-
правился на службу. Его 
распределили в Карелию, 
в посёлок Калевала, где 
стояла воинская часть. В 
первые же дни он проко-
лол ногу и занёс туда ин-

фекцию. А после 
выдержал настоящую эк-
зекуцию, когда сослу-
живцы без всякого намёка 
на наркоз вычистили ему 
загноившуюся рану желез-
ной щёткой. Потом её об-
работали спиртом, 
наложили компресс из их-
тиоловой мази, и через 
несколько дней Леонид 
Агутин уже был здоров. В 
армии он, кстати, продол-
жал заниматься творче-
ством, даже на заставе 
организовал ансамбль и 
сочинял песни. 
 

Работал  
на “разогреве” 
 
     Несмотря на то, что он 
хотел заниматься музыкой 
ещё со школьных лет, выс-
шее образование он полу-
чил по специальности 
«Режиссёр-постановщик 
театрально -массовых 
представлений» в Москов-
ском институте культуры. 
В начале своей творче-
ской карьеры Леонид Агу-
тин писал музыку для 
других исполнителей, сам 
же долгое время нахо-
дился в поисках своего 
стиля. На сцену же он 
стал выходить сначала на 
разогреве у других испол-
нителей. Посоветовал 
такой формат ему отец.   
Он на самом деле боялся 
толпы, слегка стеснялся 
публичных выступлений, 
но к моменту выхода пер-
вого хита «Босоногий 
мальчик» уже вполне ос-
воился. К тому же он по-
знакомился со многими 
хорошими музыкантами, с 
кем-то даже подружился. 
По мнению певца, это был 
прекрасный опыт. 
 

Выгнали  
из ресторана  

за неподобаю-
щий внешний 

вид  
 
     Леонид Агутин и Анже-
лика Варум расписались в 
ЗАГСе спокойно и без при-
влечения внимания к 

себе. А вот свадьбу они 
сыграли в Венеции, где их 
выгнали из ресторана за 
неподобающий внешний 
вид. Причём не понра-
вился администрации тот 
факт, что пиджак у Агутина 
был надет на голое тело. 
Правда, когда из-за стола 
поднялась Анжелика 
Варум, то у менеджера ре-
сторана и вовсе округли-
лись глаза. У неё были 
два свадебных наряда: 

почти классическое 
платье с кринолином и 
корсет с очень короткой 
юбкой и шортами, которые 
сам Агутин называет тру-
сами, настолько они ко-
роткие. Юбка же вовсе 
начиналась и заканчива-
лась где-то чуть ниже 
талии. На фоне наряда 
Варум пиджак Агутина на 
голое тело выглядел про-
сто невинно. 
 

Злоупотреблял 
спиртным 

 
     Из-за неуверенности в 
себе и страха перед тол-
пой Леонид Агутин стал 
употреблять спиртное. Не-
сколько лет назад в одном 
из своих интервью музы-
кант признался: на пике 
популярности в 1990-е он 
вообще редко бывал трез-

вым, пил каждый день, а 
иногда и довольно много. 
Да и сейчас при встрече с 
друзьями отказываться от 
алкоголя он не станет. При 
этом пьёт он коньяк, а за 
нормой не следит. По сло-
вам Леонида Агутина, 
даже дочь знает, «что отец 
у неё – выпивоха». Но с го-
дами он употреблять 
спиртное стал гораздо 
реже и в меньших количе-
ствах. 

 
Спал  

на скамейке  
в парке 

 
     Именно излишества в 
употреблении алкоголя и 
приводили его не раз к не-
ловким ситуациям. Од-
нажды в Юрмале Леонид 
Агутин, изрядно выпив, 
разминулся с друзьями в 
ресторане, вышел на 
улицу, а у него нет ни 

денег, ни телефона, он 
оставил их в машине, на 
которой все уехали, забыв 
о нём. Музыкант вышел на 
набережную, сел на ска-
мейку, а потом и прилёг, 
даже не заметив, как 
уснул. Проснулся он от 
вспышки фотоаппарата, 
но увидел только убегаю-
щего мужчину. И скоро 
вышел номер газеты с фо-
тографией спящего на 

скамейке Агутина. Испол-
нитель отнёсся к этому 
философски и даже пора-
довался, что после кон-
церта не снял грим, 
поэтому получился на 
снимке неплохо. Вывод же 
он сделал для себя не-
ожиданный: всегда оста-
ваться в форме, чтобы 
хорошо выглядеть на фо-
тографиях. 
 

Никогда  
не поёт под 
фонограмму 

  
     Леонид Агутин катего-
рически не признаёт ис-
полнение под 
фонограмму, и ни на 
одном концерте, будь то 
его сольник или же сбор-
ное мероприятие с боль-
шим количеством 
музыкантов, он не изобра-
жал видимость исполне-
ния, открывая рот. Он 
считает это высшей степе-
нью неуважения к зрите-
лям, неважно, где они 
живут, купили билет или 
пришли на бесплатное ме-
роприятие.  Исключение 
составляют только теле-
программы, изначально 
задуманные именно в 
таком формате, когда все 
поют под фонограмму и 
ломать эту систему не 
стоит. 
 
Не афиширует 
свои добрые 

дела 
 
     Леонид Агутин на про-
тяжении вот уже многих 
лет занимается благотво-
рительностью. Он оказы-
вает помощь детям с 
тяжёлыми заболева-
ниями, но никогда не гово-
рит об этом. Считает 
благотворительность 
вполне естественной и ис-
кренне не понимает, зачем 
рассказывать о том, что 
просто кому-то помога-
ешь, превознося себя и 
возводя свой поступок 
едва ли не в ранг подвига. 
     Леонид Агутин пред-
почитает молчать о своей 
помощи нуждающимся, 
хотя многие известные 
люди говорят открыто о 
том, что нужно творить 
добро. И среди отече-
ственных знаменитостей 
немало тех, что считает 
благотворительность 
своей обязанностью.  
 

   kulturologia.ru
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     18 июля исполнилось 85 
лет Полу Верховену — режис-
серу фильмов «Основной ин-
стинкт», «Шоугерлз», 
«Звездный десант», «Робо-
коп» и других. Несмотря на 
возраст, заканчивать карьеру 
маэстро не собирается — в 
2021 году на Каннском фести-
вале показали его скандаль-
ную драму «Искушение». Time 
Out предлагает проверить, все 
ли мы знаем об одном из 
самых успешных провокато-
ров мирового кино. 
 
Учась в школе, Пол Вер-
ховен не думал, что будет 
снимать кино 
 
     Пол Верховен родился 18 
июля 1938 года в Амстердаме. 
Чуть позже его семья перебра-
лась в Гаагу, где будущий режис-
сер рос в условиях фашистской 
оккупации: над его домом проле-
тали ракеты «Фау-2», летящие 
бомбить Великобританию. В 
2006-м эти воспоминания по-
могли ему снять «Черную книгу» 
— фильм о немке еврейского 
происхождения, ставшей участ-
ницей голландского Сопротивле-
ния. К съемкам этого проекта 
Верховен готовился 30 лет: идея 
появилась еще в 1977-м, когда 

он работал над «Солдатами ко-
ролевы» — их действие тоже 
разворачивается во время Вто-
рой мировой. 
     Впрочем, до 18-летнего воз-
раста становиться режиссером 
Верховен не собирался. В школе 
его тянуло к точным наукам, по-
этому поступил он на физмат в 
Университет Лейдена, который 
окончил в 1960 году. 
     «Всю свою юность я угро-
бил на штудирование книг по 
физике и математике и еще 
ни разу об этом не пожалел. 
Эти науки учат твой мозг 
взаимодействовать с боль-
шими структурами. Ничего 
похожего гуманитарные 
науки дать человеку не 
могут». 
 
Верховен стал режиссером 
благодаря службе в армии 
 
     Работу в киноиндустрии вы-
пускник физмата получил по 
воле случая. Учась в универси-
тете, он, конечно, посещал курсы 
Нидерландской киноакадемии — 
но в то время эти занятия были 
для него чем-то вроде хобби. 
     «Я всерьез собирался 
стать математиком, но 
время от времени — просто 
для развлечения! — снимал 
какие-то любительские ко-
роткометражки с друзьями. 
Один из них был длиной 5 
минут, второй — 15, третий 
— 30. Режиссером же меня, как 
ни странно, сделала армия. В 
1960-е в Нидерландах призыв 
был обязательным для всех 
здоровых молодых парней, 
поэтому после окончания 
университета выбора у меня 
не было. Однако я рассказал о 
своих “коротышах”, и меня 
взяли в отдел пропаганды во-
енно-морского флота. Там я 
начал снимать рекламные ро-
лики, рассказывающие о том, 
как круто и весело быть мор-
пехом. Когда же служба закон-
чилось, на меня вышли 
работники телевидения и 
пригласили снимать сериал. 
А после него дошло дело и до 
полнометражных фильмов». 
 
Серьезное влияние на Вер-
ховена оказала сексуаль-
ная революция 
1960-1970-х годов 
 
    «Это было чудесное время. 

Нагота стала естественной, 
как хлеб. Ты мог сказать де-
вушке: “У тебя прекрасное 
тело”, и она тут же начинала 
раздеваться. Это было про-
сто, так делали все. Секс пе-
рестал быть чем-то 
запретным. Появились про-
тивозачаточные таблетки, 
СПИДа еще не было, а на си-
филис всем было наплевать, 
к тому же он был под контро-
лем. Так что интим восприни-
мался как абсолютная 
свобода, дарованная всем, 
кто пришел за ней. Одним из 
этих пришедших был я». 

 
Начав работать с амери-
канскими продюсерами, 
Верховен заранее решил 
«не самовыражаться»  
 
     Второй фильм Верховена — 
«Турецкие наслаждения» (Turk-
ish Delight, 1973) — сделал его 
знаменитым: проект получил но-
минацию на «Оскар» как лучший 
фильм на иностранном языке, и 
о режиссере заговорили не 
только в Голландии, но и во всем 
мире. Тем не менее перебраться 
через океан ради сотрудниче-
ства режиссер решился только 
во второй половине 1980-х. 
     «Это был серьезный риск: 
я знаю множество европей-
ских режиссеров, которые пе-
реехали в Штаты — и не 
смогли ничего добиться. 
Думаю, что их основная про-
блема в том, что они пыта-
лись как-то себя проявить, 
самовыразиться. Поэтому я 
сразу решил, что делать 
этого не буду, иначе меня по-
прут. Лучше я буду снимать 
так, как хотят их продю-
серы: минимум диалогов, мак-
симум действия. При этом, 
снимая в Голландии, я никогда 
не думал, что перехожу 
какую-то грань и кого-то 
провоцирую. Я просто изоб-
ражал реальность такой, 
какой ее видел. Я понимал, 
что, перебравшись в Аме-
рику, возможности снимать в 
соответствии со своими же-
ланиями уже не будет. Зато 
бюджеты там больше, зар-
плата повыше. И все же я 
предпочитаю делать вид, 
что главной причиной для пе-
реезда в Штаты стали не 
деньги, а серьезные полити-
ческие причины». 
 
Сценарий «Робокопа» Вер-
ховен выбросил в мусор-
ную корзину, так и не 
дочитав 
 
     Продюсеры «Робокопа» долго 
не могли найти толкового режис-
сера, который бы взялся за про-
ект. Среди кандидатов были 
Дэвид Кроненберг, Алекс Кокс и 
Кенетт Джонсон, но все отказа-
лись: кому-то сценарий пока-

зался чересчур жестким, кому-то 
банально скучным и невырази-
тельным. 
     Среди «отказников» был и 
Верховен: он осилил всего не-
сколько страниц, после чего ру-
копись полетела в корзину. 
Однако оттуда ее достала жена 
Пола, которая сначала проли-
стала текст, потом начала его чи-
тать, а затем пошла к мужу и 
убедила его взяться за проект.  
 
Один из любимых режис-
серов Пола Верховена — 
Сергей Эйзенштейн 
 

     Пол Верховен неплохо знаком 
с русской киноклассикой, о чем 
не раз говорил в интервью. 
      «Когда мне было 18 лет, я 
совершенно случайно увидел 
вторую часть “Ивана Гроз-
ного” Сергея Эйзенштейна — 
и тогда впервые понял, что 
кино — это искусство. По-
этому я до сих пор огромный 
фанат этого режиссера. И 
это при том, что связь с рус-
ским кино у меня давно пре-
рвалась: живя в 
Лос-Анджелесе, русских филь-
мов не видишь, потому что 
тут их попросту не показы-
вают. А вот работы Тарков-
ского и некоторых других 
режиссеров той поры я, разу-
меется, знаю — и довольно 
неплохо». 
 
Пол Верховен очень хотел 
снять «Азазель» 
    
     Роман Бориса Акунина на-
столько заинтриговал Верхо-
вена, что он даже купил права на 
его экранизацию. Однако проект 
пришлось заморозить. 
     «Это очень болезненная 
для меня история. Борис про-
дал нам права на несколько 
лет, после чего мы взяли 
фильм в разработку, но нас 
подвела Милла Йовович, ко-
торая должна была играть 
Амалию: она внезапно забере-
менела и сниматься не могла. 
Мы потеряли половину инве-
сторов, бюджет пришлось 
сократить вдвое. Снимать 
при таком финансировании я 
не решился. А когда все 
утряслось, права уже верну-
лись к Акунину. Если сейчас 
появится инвестор, который 
даст мне возможность выку-
пить права снова, я сразу же 
соглашусь. “Азазель” — 
такой милый и такой убий-
ственно жестокий роман. В 
нем есть и суицид, и убий-
ства, но все они под тол-
стым слоем вкуснейшего 
шоколада! И даже “фам-фа-
таль” есть, притягательная 
и опасная. Это комикс для 
взрослых: когда я читал его в 
первый раз, у меня было ощу-
щение, что мне снова 6-8 лет 
и что я сижу со своими люби-
мыми бельгийскими комик-

сами “Тин-Тин”. Никогда 
больше не встречал чего-то 
такого же очаровательного и 
жуткого, как “Азазель”». 
     По истечениии срока права 
были потеряны. В съёмках 
фильма должна была участво-
вать Милла Йовович 
 
Одну из сцен «Звездного 
десанта» Пол Верховен 
снимал обнаженным 
 
     После того как кинокритики 
разгромили «Шоугерлз» и фильм 
провалился в прокате, многие 

продюсеры и студии от Верхо-
вена отвернулись. 
     «После “Шоугерлз” мне уже 
не разрешали снимать хоть 
что-то нормальное, по мне-
нию студий и продюсеров. 
Пришлось соглашаться на 
научную фантастику, по по-
воду которой у меня еще 
была возможность догово-
риться. Так появился “Звезд-
ный десант”. Кстати, опус 
Хайнлайна, по которому он 
снимался, я так и не дочитал: 
он показался мне адски скуч-
ным и ультраконсерватив-
ным. Я же, если честно, 
снимал вообще про другое». 
     Как бы то ни было, на съемоч-
ной площадке «Звездного де-
санта» было несколько 
интересных моментов. К при-
меру, готовясь к эпизоду в душе-
вой, актеры выдвинули 
ультиматум: или режиссер с опе-
ратором тоже раздеваются до-
гола, или все участники сцены в 
кадре будут одетыми. Верховен 
тут же снял с себя одежду, опе-
ратор последовал его примеру — 
и они легко сняли этот эпизод. 
 
Верховен утверждает, что 
во время съемок «Основ-
ного инстинкта» никто ни-
кого не обманывал 
 
     Когда на экраны вышел «Ос-
новной инстинкт», Шерон Стоун 
была в ярости. В своих интервью 
она обвиняла режиссера в об-
мане: мол, когда снималась скан-
дально известная сцена 
допроса, он обещал ей, что в 
кадре ничего «сакрального» 
видно не будет, а белье надо 
снять исключительно «для внут-
реннего самочувствия». Стоун 
утверждала, что даже дала по-
щечину режиссеру, когда посмот-
рела фильм. Верховен отрицает 
и первое, и второе. 
     «Она точно знала, на что 
шла. Я всегда максимально 
откровенен со своими акте-
рами. И интимные сцены у 
меня всегда расписаны до ме-
лочей: актрисы знают, какие 
части их тела попадут в 
кадр, что им надо целовать и 
так далее. Никаких сюрпризов 
у меня на площадке никогда 
не было и не будет. Так что 

Шерон Стоун врет — и врет 
хронически. С другой сто-
роны, я понимаю, что жен-
щины вообще с трудом 
переживают такие вещи. Од-
нако задачи снять кино для 
взрослых у меня не было. Да и 
эпизод этот, кстати, абсо-
лютно реальный: когда я 
учился в университете, в 
моей группе была студентка, 
которая пришла на вечеринку 
без нижнего белья. И мы с 
другом сначала ее долго раз-
глядывали, а потом подошли 
и спросили, догадывается ли 
она, что мы можем все рас-
смотреть. “Конечно! Именно 
для этого я и раздеваюсь,” 
— ответила она весело». 
 
  Пол Верховен,был при-
глашён режиссёром 
фильма «Основной ин-
стинкт 2» (2006), но он 
отказался: 
 
     “Моим условием было на-
личие в картине второй 
звезды — в паре с Шэрон 
Стоун. Продюсеры же сочли, 
что одной Шэрон будет до-
статочно. Я счел это пол-
ным бредом, потому что 
знал по опыту, как много 
сделал для «Основного ин-
стинкта» Майкл Дуглас. 
Быть может, публика этого 
и не заметила, потому что 

Шэрон блистала в этой кар-
тине, была её настоящим 
открытием. Все так и 

было, но произошло это 
именно благодаря Майклу, его 
силе, харизме, его щедрости. 
Между ними был противовес. 
Шэрон сыграла отлично, по-
тому что очень уважала Ду-
гласа. Даже, пожалуй, боялась 
его. Ведь он был большой 
звездой. Я сразу понял, что 
рядом с ней в кадре должен 
быть тот, кого она уважает. 
Если она не уважает парт-
нера — ничего не получится. 
Продюсер сиквела сказал: 
«Нет-нет, Шэрон будет 
сиять одна!» «Замечательно, 
— ответил я, — так и де-
лайте, но без меня». Я отка-
зался от этой картины, 
потому что знал, что ничего 
не получится. Так и вышло”. 
 
Верховен считает, что на-
стало время нового пури-
танства 
 
      «У меня впечатление, что 
мы все отброшены на не-
сколько десятилетий назад. 
И дело не только в кино: по-
нятно, что продюсеры ради 
прибыли пытаются зани-
зить рейтинг, поэтому секс 
снова вытесняется роман-
тикой, постельные сцены 
стали опять чем-то сверхне-
приличным. Но вы загляните 
на какой-нибудь европейский 
пляж: все в купальниках, хотя 
мы в 1970-е загорали топлес. 
И никто друг на друга не пя-
лился: снять лифчик на 
пляже было абсолютно нор-
мально. Сейчас же снова нача-
лась эра ханжества, тело 
стало чем-то тайным, за-
претным. Я не знаю, что с 
этим делать, но приспосаб-
ливаться к новым — точнее, 
к старым — моральным мер-
кам не хочу. Я просто снимаю 
кино, чтобы не умереть, от-
тягиваю свою смерть. Кино 
— это мой щит. Такой подход 
срабатывает, если ты все 
еще испытываешь наслажде-
ние, изобретая новый фильм. 
Я его чувствую — и не соби-
раюсь меняться». 
 

Вера Аленушкина. 
Фото: legion-media.ru 
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HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  
Телефон: (403) 615-7842 (Voice or Text)     E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

С Е Р Т ИФИЦИ Р О В А Н НЫЙ  Э Л Е К Т Р И К  
Мастер электрик. Лицензированная компания. Страховка. Получение разреше-
ний на проведение электрических работ/City Electrical Permit request. Расчет  
нагрузки на вводную панель/Service load calculation. Выполняем все виды 
электрических рaбот. Дом. Офис. Гараж. Ремонт. Новое строительство.  

Телефон: 403-808-8471 Андрей 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808 .8075 ,  w w w. h e a t m a s t e r s e r v i c e s . c a

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е мы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  
При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  
и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а зм ещ е н и я  р е к л а мы   
о б р ащ а т ь с я  п о  т е л ефо н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

рр аа бб оо тт аа
ТРЕБУЕТСЯ  РАБОТНИК  В  ЭДМОНТОНЕ  

Требуются  помощник по установке окон и дверей.  
Полная Занятость. Хорошая оплата. 
Телефон :  1-780-863-5964

НУЖЕН  НАПАРНИК  НА  РЕНО   
● Full time, •  Part time ☆ 19$-30$ p/h, ☆180-300$ p/d, ☆%$ TO BE NEGOTIATED 
Приветствуется опыт:  ☆ ROT REPAIR/ REMEDIATION ☆ WINDOWS/ DOORS  
☆ EXTERIOR/INTERIOR FINISHING ☆ REFRAMING/ FRAMING ◇ DRYWALL 

 CARPENTRY        ☆ Сell: 587-892-7421, 403-919-9693, 1-780-993-0190

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

уу сс лл уу гг ии

Дорогие о Господе братия и сестры!  
Приглашаем всех на богослужения, которые регулярно проходят 
в нашем храме в рабочие, выходные и праздничные дни. Также  

в храме совершаются все необходимые таинства и требы. 
В иконной лавке при храме представлен большой выбор товаров 

церковной и православной тематики.  
Подробную информацию можно получить на нашем сайте: 

www.russian-orthodox.ca и по телефону:   587-288-8488  
Иеромонах Спиридон (Гусаков), настоятель храма. 

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ТРЕНЕР-ИНСТРУКТОР 
     Компания Western Safety Performance  предлагает следующие виды  

обучения и получение сертификатов для строительной  
и других промышленостей: 

- Fall protection, 3M (8 hours training),      - Fall protection equipment inspection, 
- Aerial work platform, operator,                   - Scissor lift, operator, 
- Telehandler (zoom-boom), operator,          - Skid steer (bobcat), operator 
- Fork lift, operator,                                            - WHMIS 2015 
- Flaggers (traffic control) 

      Ведение всей документации для компаний по безопасности труда  
(Safety documentation for COR & SeCOR) 

Занятия проходят в удобные для вас время и место, включая выходные дни. 
     Возможно обучение на русском языке 

Телефон: 403-671-3667. E-mail:  vladimir.alexx@gmail.com 

W E B K O L E S O . C O M

 
Дорогие друзья, любители Плова и вкусной еды! 

 
 Приглашаем Bас на ежегодный Конкурс Плова  

и Восточный Базар! Вы сможете посмотреть на состязание  
лучших поваров Калгари и попробовать  настоящий плов  

от каждого участника! 5$ за тарелочку! Кроме плова будет 
продажа вкуснейшей выпечки, салатов, шашлыка и многих  

других деликатесов, от мастеров нашего города! Ну и, конечно 
же, восточный чай из самовара! Если вы хотите понаблюдать 
за процессом приготовления плова, в также отведать его, 
 приходите пораньше!  Не забудьте наличные и захватите  

с собой хорошее настроение!   

Ждём вас 30 июля, 2023, 11:00 - 15:00 
Адрес: Wild Wild West Event Centre, 67 Commercial Ct, 

Calgary, AB T3Z 2A6 
По всем вопросам обращайтесь по телефону:   

403-909-3309
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100 лет со дня рождения 

короля комедии  
Михаила Пуговкина 

 
     У Михаила Пуговкина 
было мало главных ролей, 
но актёра не только все 
знали, но и обожали. При 
упоминании его имени на 
лице тут же появляется 
улыбка. Он стал любимым 
артистом нескольких поко-
лений, прожил длинную 
экранную жизнь, и получил 
награды не только за свою 
артистическую деятель-
ность, но и за боевые за-
слуги во время Великой 
Отечественной войны. 13 
июля почитатели его та-
ланта отметили вековой 
юбилей Михаила Ивано-
вича. 
     Михаилу Пуговкину 
словно на роду было напи-
сано веселить людей. И 
фамилия ему досталась 
по-хорошему смешная. В 
комедии "Беспокойное хо-
зяйство" его персонажу 
даже не стали придумы-
вать другую: назвали про-
сто - солдат Пуговкин. 
Поначалу над ярослав-
ским парнем, приехавшим 
покорять столицу, многие 
подтрунивали. А Пуговкин 
только смеялся в ответ. 
Смеялся так искренне, что 
этим смехом заражал всех 
окружающих. "Король ко-
медии" - теперь этот титул 
принадлежит Михаилу 
Ивановичу по праву. 
 

"Оставайся на заводе, 
а то с голоду помрёшь!" 

 
     Михаил Пуговкин (на-
стоящая фамилия актера 
– Пугонькин) родился в не-
большой деревеньке Ра-
мешки, что под 
Ярославлем, 13 июля 1923 
года. Он был третьим 
сыном в семье, "поскрёбы-
шем". Недюжий актёрский 
дар проявился в Мише с 
ранних лет: он был пер-
вым парнем на деревне, 
ни одна свадьба без него 
не обходилась. "Ну какая 
же пляска без Мишки, - го-
ворили односельчане. - 
Так как он, цыганочку тан-
цевать никто не умеет". А 
потом прибавляли: "Быть 
тебе, Михась, артистом". 
     Артистом Миша стал бы 
наверняка - так он сам для 
себя решил. Но его про-
фессиональный масштаб - 
национальный - предопре-
делили весьма трагиче-
ские события в семье 
Пуговкиных. Когда Мише 
было всего 13 лет, его 
мама серьёзно заболела. 
Нужна была срочная опе-
рация, сделать которую 
могли только столичные 
врачи. Не долго думая, Пу-
говкины переехали в 
Москву, где Миша, приба-
вив себе несколько лет, 
устроился на завод учени-
ком электромонтёра. Но 
почётный труд не сильно 
привлекал юношу: после 
работы, не успевая даже 
умыться, он бегал в клуб - 
играть в драмкружке. 
Вскоре его заметили и 
пригласили драмтеатр. 
     Родные отговаривали 
Мишу, как могли: "Оста-
вайся на заводе, так ты 
хоть деньги получаешь, а 
станешь артистом - с го-
лоду помрёшь". Разница 
была действительно ощу-
тимая: работая на заводе, 
Пуговкин получал 450 руб-
лей, в театре же ему пред-
ложили всего 75. И 
всё-таки он решил изме-
нить свою судьбу, а мама, 

поняв, что сына не отгово-
рить, благословила его, 
правда, спросила "А разве 
с таким лицом берут в ар-
тисты?" 
 

Дебют в звёздной  
компании 

 
     Оказалось, берут. Ре-
жиссёр Григорий Рошаль 
пригласил 16-летнего па-

ренька в фильм "Дело Ар-
тамоновых". Шёл сорок 
первый год. Съёмки подхо-
дили к концу, когда нача-
лась Великая 
Отечественная война. 
Отыграв свои эпизоды, 
юный Пуговкин вслед за 
отцом и двумя старшими 
братьями отправился на 
фронт добровольцем, при-
писав себе лишний год. 
     Он участвовал в самых 
кровопролитных сраже-
ниях, но августе 1942 года 
был тяжело ранен в го-
лень и попал в госпиталь. 
Актёр Александр Панкра-
тов-Черный рассказывал, 
что Пуговкин ему призна-
вался: «У меня была сто-
процентная уверенность, 
что я не погибну. И к войне 
я относился почти как 
актер. Бах, взрыв! Все ло-
жатся, а я, наоборот, под-
нимался и смотрел. Мне 
было интересно. Я искал 
зрелища. Поэтому и ра-
нили — выскочил не во-
время, и получил пулю…» 
Ранили в ногу, началась 
гангрена.. 
      Когда юный боец при-
шёл в сознание, его тут же 
ошарашили: придётся ам-
путировать ногу. "Доктор, 
мне нельзя без ноги, я ар-
тист!", - взмолился Ми-
хаил. Врач сжалился - и 
ампутацию на время отло-
жили. Спас Пуговкина при-
каз Сталина, который 
запрещал военным вра-
чам проводить ампутации 
без веских причин. После 
госпиталя актёра списали 
в тыл и впоследствии на-
градили орденом Отече-
ственной войны II степени. 
Но инвалидом актер стал 
на всю жизнь. 
 
Вернул маму из ГУЛАГа 

 
     В Великую Отечествен-
ную войну погибли два 
старших брата и отец Ми-
хаила. Тяжелое время пе-

чально сказалось на всей 
семье Пуговкиных: нужно 
было как-то кормить 13 
женщин и детей. 
     Мама артиста Наталья 
Михайловна в военное 
время работала в пирож-
ковом цехе: жарила пи-
рожки в большом котле, а 
потом их продавали на 
улице. Михаил Иванович 
рассказывал, что мама 
была вынуждена утаивать 

один пирожок – она не вы-
нимала его из котла, а при-
прятывала и уносила 
домой в фартуке. Потом из 
него делали суп: масля-
ный пирожок давал имита-
цию бульона. 
     Кто-то донес на Ната-
лью Михайловну, ее аре-
стовали, а затем сослали в 
Вятлаг, который разверты-
вался в 1937–38 годах в 
непроходимой тайге на се-
веро-востоке Кировской 
области (Вятского края) 
как один из семи лесозаго-
товительных лагерей 
страны. 
     Михаил решил спасти 
маму и в первый и послед-
ний раз в жизни написал 
письмо-просьбу, адресуя 
его Сталину.  
     "Я никогда не писал и не 
пишу никаких просьб и 
жалоб, а за маму написал 
Сталину. Откуда у меня 
нашлись слова, не знаю, 
ведь в это время уже по-
гибли мои два старших 
брата, отец еще воевал. 
Сам я был тяжело ранен и 
списан с фронта, а кому-то 
надо было кормить моих 
двоюродных братьев, се-
стер и старых тетушек. 
Это все я написал", – рас-
сказывал Михаил Ивано-
вич. 
     Прошение неожиданно 
удовлетворили, причем 
быстро. Мама актера вер-
нулась домой уже через 
неделю. 
     "Ей так и сказали: "Вас 
освобождаем по письму 
сына", – закончил свой 
рассказ Пуговкин. 
 

"Ну, вы и артист!" 
 
     В сентябре 1943-го 20-
летний Пуговкин, имею-
щий за плечами лишь три 
класса сельской школы, 
решил поступать в Школу-
студию при МХАТе. Перед 
самой суровой приёмной 

комиссией в СССР, в кото-
рой были Качалов и Моск-
вин, он предстал в 
калошах. Последний долго 
смеялся, увидев Мишино 
свидетельство об оконча-
нии трёх классов сельской 
школы: "Ну, вы и артист! И 
хотите учиться?" "Мне 
нужно учиться, очень 
нужно", - скороговоркой 
выдал Пуговкин, пытаясь 
скрыть своё смущение. 
     Миша очень скоро стал 
любимцем мастера. Од-
нако это не помешало ему 
попасть на втором курсе в 
списки отчисленных. Сту-
дент Пуговкин завалил 
зачёт по марксизму и 
довёл до белого каления 
преподавателя по фран-
цузскому своим ужасным 
прононсом. Позже Пугов-
кин вернулся в родной ин-
ститут, который закончил 
лишь в 1947 году. 
     Что касается кинокарь-
еры, она с самого начала 
была очень удачной для 
Пуговкина. Одним из пер-
вых фильмов, в котором 
он участвовал была зна-
менитая, ставшая класси-
кой отечественного 
кинематографа "Свадьба". 
И дебютант не потерялся 
там даже на фоне таких 
мегазвёзд, как Гарин, Гри-
бов, Яншин, Марецкая, Ра-
невская и Мартинсон, 
снимавшихся в этой ленте. 
Каждая из множества 
последующих киноролей 
без исключения приносили 
новый и новый успех арти-
сту. 
 

Пуговкин?  
Ну кто ж его не знает! 

 
     Лучшим временем 
своего творчества актёр 
всегда считал работу у 
Леонида Гайдая (шесть 
фильмов подряд!). И сего-
дня уже трудно предста-
вить российский 
кинематограф без про-
раба-лектора, направляю-
щего тунеядца Федю на 
путь праведный, без аван-
тюриста-святоши отца Фё-
дора, завмага Горбушкина, 
без режиссёра-обольсти-
теля Якина... 
     Он много ездил по 
стране, встречался со зри-
телями и, конечно, сни-
мался: "Беспокойное 
хозяйство", "Девушка с ги-
тарой", "Суд идёт", "Май-
ские звёзды".... 
Значительной работой 
стала роль Яшки-артилле-
риста в фильме Андрея 
Тутышкина "Свадьба в Ма-
линовке". На съемках 
дало знать о себе ранение 
- никто из съёмочной 
группы не подозревал, что 
лихо отплясывающий Пу-
говкин после каждого 
дубля отходил в сторонку 
и выливал из сапога кровь. 
Артист шутил, смеялся и 
готов был на всё, лишь бы 
доиграть роль до конца. 
     А потом началась "ска-
зочная" жизнь Михаила 
Ивановича. Её устроили 
актёру режиссёр-сказоч-
ник Александр Роу и его 
последователи. Пуговкин 
снялся в картинах: "Огонь, 
вода и медные трубы", 
"Варвара-краса, длинная 
коса". "Золотые рога", "На 
златом крыльце сидели", 
"Финист - ясный сокол". 
     В 1977 году Пуговкину 
присвоили звание народ-
ного артиста РСФСР, а в 
1988-м - народного арти-
ста СССР. 

 
 

«Надо ездить  
на мотоцикле  

с автоматом наперевес» 
 
     А потом наступили 
страшные для кино 1990-
е, когда кинопроизводство 
в стране сбросило обо-
роты, а затем и почти 
сошло на нет, для немоло-
дого уже Михаила Ивано-
вича почти не осталось 
ролей. 
     В июле 1991 года Ми-
хаил Пуговкин переехал 
на постоянное место жи-
тельства в Ялту - мучила 
астма. Его жена, Ирина 
Константиновна, организо-
вала там "Центр Михаила 
Пуговкина", где проходили 
его встречи со зрителями. 
     Пуговкин не стремился 
выглядеть на экране зага-
дочнее, чем он есть на 
самом деле. Знал, чего 
ждут от него его зрители, и 
старался эти ожидания 
оправдать в полной мере. 
То, же что предлагалось, 
он считал сомнительным. 
Пуговкин вспминал: «Не-
давно один режиссер по-
звонил мне и говорит: 
«Михал Иваныч, начинаю 
снимать боевик, хочу 
предложить вам роль. Я 
знаю, что вы сейчас в хо-
рошей форме. Только 
надо всю картину ездить 
на мотоцикле с автоматом 
наперевес. И еще у нас 
есть большая сцена наси-
лия, которую вы возглав-
ляете». Такого я еще не 
делал…» 
     А было бы как минимум 
любопытно посмотреть на 

него в такой роли. Вообще, 
заметим, что он многого не 
делал. Например, у него 
мало драматических 
ролей — режиссеры его в 
них не видели, а зрители 
бы не приняли. При этом 
сам он мечтал сыграть в 
театре Отелло (прекрасно 
понимая, что этого никогда 
не будет), или хотя бы мо-
гильщика в «Гамлете». И 
он мог играть многое, по-
мимо комедии — вспом-
ните хоть изготовителя 
воровских инструментов в 
«Визите к Минотавру». Но, 
увы… 
     С концом СССР, — к ве-
ликому сожалению, — кон-
чился и он, как артист. 
Всего несколько ролей в 
каких-то проходных лен-
тах: кто помнит картины 
«Любовники не умирают», 
«Господа артисты» или 
«Бриллианты для Джуль-
етты»? Но в историю он 
вошел навсегда. 
     В 1996 году на Всерос-
сийском фестивале кино-
комедий в Адлере актёр 
был награждён званием 
"Король комедии". Ко-
нечно, он ездил на выступ-
ления и творческие 
встречи, но иногда родным 
казалось, что он может не 
вытянуть так долго и про-
сто умереть. От тоски по 
настоящей работе.   "Меня 
выкинули из кино. Теперь 
такие, как я, оказывается, 
не нужны. Если я кончился 
для всех как артист, тогда 
я кончился и как человек", 
- с горечью говорил Пугов-
кин. 
     Но от тоски актёра спас 
Александр Абдулов. В 
1999 году он пригласил его 
сняться в роли царя в 
"Бременских музыкантах". 
Кстати, он же помог актёру 
вернуться в Москву. Пугов-
киным сначала предло-
жили квартиру в доме на 
улице Немировича-Дан-
ченко, а затем дали квар-

тиру в Сокольниках. По-
следняя по времени ра-
бота Пуговкина в кино 
была в 2004 году, где он 
снялся в фильме "Брилли-
анты для Джульетты". 
 

Цыганка нагадала  
три жены   

 
     Однажды цыганка нага-
дала молодому Пуговкину 
три брака. Актёр предска-
занию не поверил, но 
вспомнил про него через 
много лет, когда оно сбы-
лось. Первой женой Пугов-
кина была актриса 
Надежда Надеждина, с ко-
торой они прожили вместе 
12 лет. Разошлись супруги 
из-за профессии - Надеж-
дина уехала в Омск, где 
сделала успешную карь-
еру, а Пуговкин остался в 
Москве. Дочь Елена не 
простила отцу ухода из 
семьи и не общалась с 
ним. 
     Второй женой актёра 
стала эстрадная певица 
Александра Лукьянченко, 
которая на момент знаком-
ства с будущим супругом 
была известна по всему 
Союзу, да ещё и состояла 
в браке.   Познакомились 
они в поезде - Пуговкин, 
будучи "навеселе", вместе 
с другом зашёл в купе пе-
вицы, которая ехала с 
мужем в Москву, выразить 
ей своё восхищение. В 
итоге молодой актёр на-
столько покорил даму, что 
она не только развелась с 
мужем, но и отказалась от 
карьеры. (Кстати, по-
началу влюбленные 
встречались тайно. Но 
затем певица сообщила 
мужу о переменах в лич-
ной жизни и переехала к 
Михаилу. Женщину не 
смутила ни разница в воз-
расте (она была старше 
Пуговкина на 11 лет), ни 
то, что новый избранник 
жил в коммуналке. Един-
ственным условием, вы-
двинутым Александрой 
Михаилу, было завязать с 
алкоголем. Вино и водка 
отсутствовали в доме 
Лукьянченко и Пуговкиной 
даже на праздниках — 
творческие супруги уго-
щали гостей чаем). Брак 
продлился 32 года - до 
самой смерти Александры 
Николаевны в 1991 году. 
Михаил Иванович часто 
говорил, что всем в своей 
жизни обязан Лукьян-
ченко, которая спасла его 
от алкоголя и помогла по-
строить карьеру. Остав-
шись в 1991 году один, 
Михаил Пуговкин пере-
ехал из Москвы в Ялту - к 
морю. Тут актёр встретил 
женщину, которая стала 
его третьей женой - Ирину 
Лаврову. Она работала ад-
министратором "Союзкон-
церта", сама пришла к 
Пуговкину и предложила 
свои услуги в качестве ад-
министратора. Сначала 
актёр категорически отка-
зался, но Ирина была так 
настойчива, что он согла-
сился с ней работать. А 
вскоре Лаврова стала его 
супругой. 
     Слава Пуговкина была 
по-настоящему звёздной - 
в 1997 году его именем на-
звали астероид, а в 2002 
году в Харькове открылся 
памятник его персонажу - 
отцу Фёдору из комедии 
"12 стульев". 
     Умер актер 25 июля 
2008 года от обострения 
сахарного диабета и был 
похоронен на Ваганьков-
ском кладбище рядом с 
могилой его друга Алек-
сандра Абдулова. 
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г о р о с к о п  н а  а в г у с т
ОВЕН: Овны в августе 2023 года воплотят в жизнь свою за-
ветную цель, связанную с чем-то нематериальным. Если вы 
одиноки, именно сейчас стартует самый главный в вашей 
жизни роман, и он непременно порадует вас множеством 
счастливых моментов. Если у вас уже есть семья, вы и ваш по-
стоянный партнёр задумаетесь о первом (или о далеко не пер-
вом) ребёнке. Эти вопросы всецело займут ваш досуг, а потому 
в конце лета вы вряд ли успеете осуществить что-либо гран-
диозное (запланированный вами ремонт также будет отложен 
на неопределённые сроки). В сфере финансов вас ожидают 
лишь совсем незначительные позитивные перемены (вам не-
существенно повысят оклад или вы получите некрупную пре-
мию).  
 
ТЕЛЕЦ: Тельцам август 2023 года принесёт много приятных 
душевных волнений. Даже если ваш роман длится вот уже не-
сколько лет, вам суждено испытать возрождение страсти к 
своей второй половинке. Вместе вы проведёте очень много 
часов, и эти часы пополнят собой копилку ваших самых ра-
достных воспоминаний. В служебных делах вас ждёт лишь ча-
стичный успех, и связано это будет с отсутствием предпосылок 
для вашего дальнейшего карьерного роста. Пока вам следует 
повышать свой профессионализм, искать новые методы ра-
боты, посещать специальные курсы или как-то иначе обога-
щать свои знания. Это поможет вам стать на голову выше всех 
ваших коллег и постепенно выбиться в передовики производ-
ства.  
 
БЛИЗНЕЦЫ:  Близнецам стоит посвятить умиротворённый 
август 2023 года заботе о своём собственном здоровье. При-
ближаясь к логическому концу, это лето по отношению к вам 
полностью изменит свой характер. В вашей жизни больше не 
будет шумных вечеринок до самой зари, а также масштабных 
мероприятий, изобилующих нездоровой едой и алкоголем. Им 
на смену придёт тихий, неспешный досуг, который вы будете 
проводить в обществе своей второй половинки. Если она пред-
ложит вместе записаться в спортзал или на йогу, не отвечайте 
отказом. Эти мероприятия помогут вам намного быстрей вос-
становить свой уставший от бурного отдыха организм и скинуть 
лишние килограммы, появившиеся у вас в виду праздного об-
раза жизни.    
 
РАК: Для Раков август 2023 года станет периодом громких 
сенсаций. Если вы только начинаете свой самостоятельный 
жизненный путь, значит вам суждено узнать приятную новость 
о том, что вы поступили в выбранный ВУЗ или осуществили 
другую масштабную цель, связанную с вашей учёбой. Если вы 
служащий, в конце лета ваша карьера резко продвинется 
вверх. В этом поможет ряд счастливых случайностей (напри-
мер, увольнение одного из коллеги, чью должность вы сразу 
же и займёте). В личных делах вас также ожидает полный 
триумф. Вы начнёте долгожданный роман, если вы одиноки, 
или к вам вернётся ваш прежний избранник. Семейные Раки в 
августе будут жить без скандалов и ссор, наслаждаясь полной 
домашней идиллией.  

ЛЕВ:   Для Львов август 2023 станет триумфальным перио-
дом. Вы увидите наконец плоды своих напряжённых трудов, и 
эти плоды вызовут у вас огромное восхищение. Если вы за-
няты в сфере творчества, созданный вами продукт вызовет 
пылкий восторг у своей аудитории. Если вы – бизнесмен, 
услуга или товар, который вы предложите своим потенциаль-
ным клиентам, произведёт маленькую революцию, мгновенно 
сделав вас очень обеспеченным человеком. Если вы служа-
щий, в августе вы получите повышение, причём очень мас-
штабное. Не исключено, что вы займёте руководящее кресло 
или возглавите новый филиал вашего предприятия. Порадует 
вас и ваша личная жизнь, в которой наметится тенденция к 
стабильности и благополучию. .   
 
  ДЕВА: Девам в августе 2023 рекомендуется подвести неболь-
шой промежуточный итог своих былых побед и ошибок. Этот ана-
лиз поможет вам выбрать новый жизненный ориентир, двигаясь 
навстречу которому вы испытаете настоящее счастье. Обратите 
внимание – радовать вас будет как раз таки сам процесс достиже-
ния своей новой цели. А вот какой будет ваша новая цель, зависит 
только от вас и от ваших личных желаний. В целом же максималь-
ный успех в конце этого лета ожидает вас в тех делах, которые не 
связаны с бизнесом или карьерой. Ваша личная жизнь заиграет 
яркими красками, так как рядом с вами появится человек, готовый 
ради вас на всё, что угодно. Если вы человек семейный, ждите по-
добных подвигов от своей второй половинки.    
 
ВЕСЫ:   Для Весов август 2023 года окажется периодом, не 
слишком насыщенным какими-либо запоминающимися собы-
тиями. Если ваш отпуск выпадает именно на конец лета, зна-
чит самыми яркими впечатлениями для вас станет море, 
солнце, пляж и тот человек, в обществе которого вы будете на-
слаждаться морем, летом и пляжем. Весы, которые в августе 
не отправятся в отпуск, будут прилежно, как раньше, выпол-
нять спектр своих обязательных дел, не проявляя при этом в 
них особого энтузиазма. У вас пока не появится какая-либо 
грандиозная цель, и выстраивать свою жизнь вы будете крайне 
неторопливо. При этом в ней найдётся место вашим друзьям, 
вечеринкам и вашему любимому хобби, к которому вы будете 
относиться с особенным интересом.   
 
СКОРПИОН: Скорпионам в августе 2023 года предстоят 
только необременительные дела, связанные с домом и бытом. 
Возможно, вы вместе со своей второй половинкой будете в де-
талях планировать потенциальных ремонт, листая журналы, 
посвящённые вопросам дизайна, или часами блуждая по спе-
циализированным виртуальным порталам. Нередко ваша пара 
будет ходить по гостям, гости в ваш дом в конце этого лета 
также будут заглядывать достаточно часто. При этом светская 
жизнь не лишит вас желания и сил выбиться в передовики про-
изводства, достичь новых бизнес-высот или завоевать другие 
победы. Правда, к ним вы пойдёте самым долгим и самым 
трудным путём (то есть путём напряжённой, честной работы, 
забирающей всё ваше время)..  

СТРЕЛЕЦ:  Стрельцы весь август 2023 будут легки на подъём, 
веселы и несколько суетливы. Вы решите, что этот месяц вам сле-
дует посвятить всем тем делам, которые вы постоянно отклады-
вали. Не исключено, что именно в конце лета стартует ваш 
домашний ремонт, параллельно с которым вы будете регулярно 
тренироваться в спортзале и доводить до совершенства свои твор-
ческие задумки. Усталость от такого вороха дел не превратит вас 
в человека замкнутого или угрюмого. Всё обстоит с точностью до 
наоборот. В редкие часы своего досуга вы будете с большим удо-
вольствием ходить по гостям, танцевать в ночных клубах и флир-
товать с лицами противоположного пола. Если у вас есть партнёр, 
в августе ваша пара переживёт второе рождение.  
 
КОЗЕРОГ:  Козерогам в августе 2023 года придётся многое по-
менять в своём слишком консервативном укладе. Обстоятельства 
будут настаивать на том, чтобы вы научились лавировать в их бур-
лящем потоке. Это будет сложный урок, который вы тем не менее 
выучите на отлично. Вы перестанете переживать, когда Судьба в 
очередной раз сделает неожиданный вираж (эти виражи вы будете 
воспринимать со спокойствием человека, по-философски относя-
щегося к происходящему). В августе многое изменится и в вашей 
профессиональной судьбе, и в личных делах, и в сфере вашего се-
мейного быта. Не сразу, но вам всё-таки придётся признать, что пе-
ремены оказались к лучшему, и что благодаря им вы больше 
приобрели, нежели потеряли.   
 
ВОДОЛЕЙ:  Водолеям понравится далеко не всё в собы-
тиях августа 2023. Ваш собственный сценарий того, как для 
вас должен пройти этот месяц, уже в первой августовской де-
каде окажется не состоятельным. Часть планов вам придётся 
забыть (например, вы будете вынуждены отказаться от долго-
жданной поездки). Это произойдёт в силу каких-то веских при-
чин. Возможно, заболеет кто-то из вашей престарелой родни, 
и вы будете вынуждены и материально, и морально поддер-
живать этого человека. Это заставит вас забыть про заветный 
карьерный успех, так как сил на активное покорение профес-
сионального Олимпа у вас не останется. Зато вас порадуют от-
ношения со своей второй половинкой (на фоне общих проблем 
ваша пара станет ещё значительно крепче).   
 
РЫБЫ: Рыбам в августе 2023 года будут присущи такие 
черты, как напор, трудолюбие и упрямство. Вы полностью от-
кажетесь от своего трогательно-пассивного амплуа, дабы по-
скорей приблизить осуществление своих самых заветных 
желаний. О каких желаниях идёт речь, известно лишь вам (ве-
роятней всего, о карьерном успехе или об успехе вашего лич-
ного бизнеса). Но не только эти цели займут все ваши мысли. 
Вы предпримите много конкретных шагов, дабы сделать свою 
личную жизнь более комфортной и гармоничной. Обратите 
внимание! При выборе новой второй половинки упор вы будете 
делать не на эмоции, а именно на удобство (то есть ваш новый 
роман будет носить потребительский характер).       
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По горизонтали::   1. Спортивная гоночная лодка для академической гребли. 4. Гру-
зинское мужское имя. 7. Жидкая лекарственная форма. 10. Вид горнолыжного спорта. 
11. Часть света. 13. Красная строка. 15. Забор. 16. Сверхштатный врач, временно прико-
мандированный к лечебному учреждению для повышения квалификации. 17. Желатель-
ный исход дела. 19. Вид удочки для ловли рыбы. 22. Уборка зерновых. 25. Узбекский поэт, 
автор романтической поэмы "Гуль и Навруз". 26. Наведение порядка. 27. Напиток богов. 
28. Старая единица счета писчей бумаги в листах. 30. В изобразительном искусстве - 
сцена оплакивания Христа Богоматерью. 33. Легкий хлопчатобумажный халат покроя ки-
моно. 36. Отрицательно заряженный ион. 37. Отдых в пути. 38. Музыкальная проволока. 
39. Составная часть физической культуры. 41. Школьный предмет. 42. Басня Ивана Кры-
лова. 43. Род длиннохвостых попугаев. 44. Чувство смешного. 45. Эскимоская лодка. 
 
По вертикали: 2. Обрядовая песня у славян с пожеланиями богатства, здоровья. 3. 
Апостол-скептик. 4. Город в Австрии. 5. Областной центр в России. 6. Полублестящая 
хрупкая составная часть ископаемого угля. 8. Житейский стаж. 9. Одна из форм безна-
личных расчетов. 12. Английский химик-органик, лауреат Нобелевской премии 1957 года. 
14. Подросток на судне, обучающийся морскому делу. 17. Вид прически. 18. Город на 
Роне. 20. Состояние того, кто белены объелся. 21. Российский скульптор, автор конных 
групп на Аничковом мосту в Петербурге. 23. Сохранившийся до нашего времени памятник 
древнего искусства. 24. Простейшее грузоподъемное устройство. 29. Голландский фи-
лософ-материалист. 30. ... Карло. 31. Женское имя. 32. Пережиток прошлого. 33. Система 
судебных учреждений. 34. Вклады частных лиц и организаций в банке. 35. ... Петра Ве-
ликого. 39. Приток Мозеля. 40. Звено гусеницы. 

3 августа 
70 лет со дня рождения 
1945. Вячеслав Гордеев, артист балета, балет-
мейстер  
65 лет со дня рождения 
1958. Александр Невзоров, журналист 
60 лет со дня рождения 
1963. Джеймс Хетфилд, вокалист (гр. "Metallica")  

5 августа 
55 лет со дня рождения 
1968. Марин Ле Пен, французский политик, дочь 
французского политика-националиста Жана-
Мари Ле Пена 

6 августа 
95 лет со дня рождения 
1928. Энди Уорхол, американский художник  
85 лет со дня рождения 
1938. Игорь Лученок, белорусский композитор  

7 августа 
 
50 лет со дня рождения 
1973. Михаил Горшенёв,  лидер панк-группы "Ко-
роль и шут"  

8 августа 
80 лет со дня рождения 
1943. Юлий Гусман, кинорежиссер 
75 лет со дня рождения 
1948. Светлана Савицкая, летчик-космонавт 
СССР, вторая женщина в космосе, дважды Герой 
Советского Союза, чемпионка и рекордсменка 
мира по парашютному и самолетному спорту  
 125 лет со дня рождения 
1898. Василий Лебедев-Кумач, поэт-песенник  

9 августа 
85 лет со дня рождения 
1938. Леонид Кучма, президент Украины (1994-
2005)  
60 лет со дня рождения 
1963. Уитни Хьюстон, американская певица  
55 лет со дня рождения 
1968. Джилиан Андерсон, американская актриса   
50 лет со дня рождения 
1973. Филиппо Индзаги, итальянский футболист, 
чемпион мира (2006)  
45 лет со дня рождения 
1978. Одри Тоту, французская актриса ("Амели")  

11 августа 
40 лет со дня рождения 
1983. Крис Хемсворт, австралийский актер  

12 августа 
105 лет со дня рождения 
1918. Сид Бернстайн, американский музыкаль-
ный продюсер, промоутер, организатор первых 
выступлений "Битлз" и "Роллинг Стоунс" в США  

13 августа 
65 лет со дня рождения 
1958. Доминико Дольче, итальянский модельер, 
один из основателей и совладельцев модного 
дома Dolce & Gabbana , 

14 августа 
85 лет со дня рождения 
1938. Беата Тышкевич, польская актриса  
60 лет со дня рождения 
1963. Эммануэль Беар, французская актриса  
40 лет со дня рождения 
1983. Мила Кунис, американская актриса  

15 августа 
60 лет со дня рождения 
1963. Алехандро Гонсалес Иньярриту, мексикан-

ский кинорежиссер, ( "Оскар"  за "Бёрдмен") 
16 августа 

65 лет со дня рождения 
1958. Мадонна (Мадонна Луиза Вероника Чик-
коне), американская певица, актриса  
55 лет со дня рождения 
1968. Дмитрий Харин, футбольный вратарь, 
олимпийский чемпион 1988 года  
50 лет со дня рождения 
1973. Юлия Высоцкая, актриса, телеведущая  

17 августа 
80 лет со дня рождения 
1943. Роберт де Ниро, американский актер (пре-
мия "Оскар" за "Бешенный бык"). 

18 августа 
90 лет со дня рождения 
1933. Роман Полански, франко-польско-амери-
канский кинорежиссер, актер  
85 лет со дня рождения 
1938. Вадим Мулерман, эстрадный певец  

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  1. Шарлатан. 5. Рукавица. 9. Еда. 10. Балтимор. 14. Алибасов. 18. Вотяк. 19. Сутаж. 21. Серов. 23. Мокруха. 25. Помидор. 26. 
Совка. 27. Сплетня. 29. Серость. 31. Лепет. 32. Бланш. 34. Нахур. 35. Басурман. 39. Упаковка. 43. Лак. 44. Ипостась. 45. Акколада. 
По вертикали:  1. Шваб. 2. Люфт. 3. Тайм. 4. Невр. 5. Рада. 6. Кали. 7. Вага. 8. Алов. 11. Лоток. 12. Инкрустатор. 13. Окс. 15. Лаж. 16. Бессмерт-
ник. 17. Сброд. 18. Вымысел. 20. Тревога. 22. Верньер. 24. "Ася". 25. Пас. 28. "Ляпис". 30. Сухов. 32. Бра. 33. Шип. 35. Бали. 36. Ужас. 37. 
Мыза. 38. Наль. 39. Утка. 40. Арык. 41. "Осёл". 42. Арфа.  
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